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Лучше использовать
з е м л юНоябрьский Пленум ЦК КПСС 

поставил задачу резко увеличить 
производство и заготовки зерна. 
Дополнительное количество хлеба 
должно быть получено, прежде все
го, за счет лучшего использования 
земли.

Передовые колхозы и совхозы 
нашей области, используя достиже
ния науки и передового опыта, до
биваются высокоэффективного ис
пользования земельных угодий и 
из года в год увеличивают произ
водство зерна. Примером может 
служить колхоз «Сибиряк» Бакчар- 
ского района, где председателем ра
ботает Н. Е. Безрученко и агроно
мом К. И. Крохалев. Этот колхоз 
за первые четыре года семилетки 
за счет раскорчевки и освоения но
вых земель вовлек в пашню 300 
гектаров земель, расширил посевы 
зерновых культур на 43 процента. 
Производство зерна в хозяйстве за 
этот срок увеличилось на 97 про
центов. В текущем году колхоз по 
лучил урожай зерновых около 19 
центнеров с гектара, а пшеницы с
площади 565 гектаров — по 20,3 
центнера. Сельхозартель в два раза 
перевыполнила установленный 
план продажи хлеба государству,

Руководствуясь решениями XXII 
съезда КПСС и мартовского Пле 
нума ЦК КПСС, многие колхозы и 
совхозы области в 1962 году зна
чительно улучшили структуру по
севных площадей. Все совхозы Том 
ского района сейчас не имеют чи
стых паров, всю пашню использу
ют под посевы. Удельный вес про 
пашных культур здесь значитель
но возрос, кукуруза заняла 17,6 
процента всех посевов.

Хлеборобы других районов обла
сти тоже проделали работу по 
улучшению использования земли, 
что дало возможность увеличить 
посевные площади зерновых куль
тур в целом по области на 43 ты
сячи гектаров. Сейчас посевы зер
новых культур в хозяйствах обла
сти занимают 71 процент — на 
8 процентов ' больше, чем в 1961 
году. В целом по области посевы 
кукурузы возросли более чем в 
два раза, гороха — более чем в три 
раза. Площади многолетних трав 
уменьшились на 8.373 гектара, со
кратились площади чистых паров.

Однако мы не можем сказать, 
что обеспечили хорошее использо
вание земель. В ряде хозяйств пло
щадь пашни даже уменьшилась. 
Руководители совхоза «Россия» 
Шегарского района в 1962 году 
вовлекли в пашню всего 318 гекта
ров новых земель, в то же время 
1.256 гектаров пашни потеряли. 
Таким образом, только за один год 
пашня в совхозе уменьшилась на 
938 гектаров. Такая же история 
произошла в совхозах Молчанов- 
ского района.

В наших колхозах и совхозах все 
еще много пашни занято посевами 
овса. В 1962 году им было занято 
около 22 процентов от посевов зер
новых культур.

Во многих районах области овес 
составляет значительную часть по
севов. Например, в колхозах Те- 
гульдетского района он занимает 
37 процентов, Колпашевского — 
35 процентов, Туганского —  25 
процентов посева зерновых куль
тур. В Чаинском районе никак не 
могут распроститься с многолетни
ми травами, которые занимают 29 
процентов посевных площадей, а 
урожай их нынче составил лишь по 
12 центнеров сена с гектара — око
ло 600 кормовых единиц. Между 
тем, удельный вес таких высоко
ценных культур, как кукуруза, кар
тофель, горох, сахарная свекла, в 
этих районах крайне низок.

Партия и правительство взяли 
твердый курс на увеличение про

изводства и заготовок зерна. По
ставлена задача— в 1963 году дове
сти заготовки зерна до 4.200— 
4.500 миллионов пудов, а в после
дующие два три года — до 5 
миллиардов пудов зерна.

Территориальные производствен
ные управления, колхозы и совхо- 
3bi разрабатывают мероприятия на 
1963 год по улучшению использо
вания земли, увеличению произ
водства зерна и других продуктов 
сельского хозяйства. Намечается 
дальнейшее улучшение структуры 
посевных площадей.

Однако при разработке структу
ры посевных площадей на 1963 год 
в ряде хозяйств Асиновского тер
риториального производственного 
управления допущен формальный 
подход к делу. Предполагаемая 
структура посевных площадей в 
колхозах не обсуждается широко 
на совещаниях и собраниях, состав
ляется наспех, без учета перспек
тивы дальнейшего увеличения про
изводства зерна и кормов.

Руководители территориальных 
производственных управлений, кол
хозов, совхозов, специалисты, пар
тийные организации, исходя из 
предложений товарища Н. С. Хру
щева, изложенных им в записке в 
Президиум ЦК КПСС, из решений 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС, 
должны внимательно обсудить 
предполагаемую структуру посев
ных площадей на 1963 год. Надо 
составлять ее с таким расчетом, 
чтобы она отвечала требованиям 
резкого увеличения производства 
зерна, обеспечивала значительное 
увеличение производства пшеницы, 
гороха, картофеля, кукурузы. При 
разработке структуры посевных 
площадей надо, безусловно, пред
усмотреть максимальное вовлече
ние в пашню всех пустующих зе
мель, заменить малоценные культу
ры высокоурожайными культурами. 
При определении размеров посевов 
тех или иных культур необходимо 
строго учитывать конкретные усло
вия каждого хозяйства, особо об
ратить внимание на повышение 
экономической эффективности воз
делываемых культур. Нужно пом
нить о том, что сама по себе даже 
хорошо разработанная структура 
посевных площадей не может обес
печить резкого увеличения произ
водства продуктов земледелия, ес
ли не' будет принято необходимых 
мер по повышению культуры 
земледелия.

Борьба за высокий урожай буду
щего года должна вестись сейчас. 
Прежде всего, для посева надо хо
рошо подготовить семена. Задача 
заключается в том, чтобы быстро и 
организованно очистить и просу
шить семена, все их довести до кон
диций посевного стандарта. Сейчас 
надо заботиться и об удобрениях, 
заготовить и как можно больше вы
везти навоза и перегноя на поля, 
собрать больше золы, своевремен
но завезти минеральные удобрения.

Неотложное дело — ремонт сель
скохозяйственной техники. Эту ра
боту надо вести сейчас полным хо
дом.

Хозяйства нашей области распо
лагают всеми возможностями, что
бы в будущем году получить высо
кий урожай всех сельскохозяйст
венных культур. Мы можем и дол
жны обеспечить лучшее использо
вание земли в 1963 году. Бороть
ся за это надо сейчас.

В Ц ент ральном  Комит ет е КП СС, 
П резидиум е В ерховного Совет а СССР  

и С овет е М инист ров СССР

Об о б р а з о в а н и и  К о м и т е т а  
партийно-государственного контроля 

ЦК КПСС и Совета Министров СССР
Центральный Комитет КПСС, Президиум Верховного Совета СССР и Со

вет Министров СССР постановляют;
Образовать Комитет партийно-государственного контроля ЦК КПСС и 

Совета Министров СССР.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ 
КОМИТЕТ КПСС

Москва, Кремль.
27 ноября. 1962 года.
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ЗНАНИЯ И ТРУДОЛЮБИЕ 
ВЕРНЫЕ ДРУЗЬЯ

Н. с. Х р у щ е в  о т в е ч а е т  
вербским школьникам

Никита Сергеевич Хрущев напра
вил письмо учащимся Вербской шко
лы-интерната Ровенской области. 
Они хорошо потрудились минувшим 
летом, вырастили на своем участке 
2.638 центнеров кукурузы  в почат
ках, то есть получили с каждого гек
тара по 131 центнеру кукурузы , или 
по 105,5 центнера сухого зерна.

Этой большой своей радостью ре
бята поспешили поделиться с Ники
той Сергеевичем и написали ему 
письмо. Рассказали о том, как в на
чале лета шеф школы —  колхоз 
«Украина» выделил им 20 гектаров 
земли, дал семена и необходимые 
машины, как ученическая бригада 
взялась вырастить на каждом гектаре 
по 105 центнеров зерна кукурузы , 
славно трудилась все лето, стара
тельно ухаживая за растениями.

Сообщают ребята и о том, что ре
шили в будущем году бороться за 
130 центнеров зерна кудурузы с 
гектара, что колхоз уже отвел школе 
30 гектаров земли.

Никита Сергеевич ответил ребятам, 
что их письмо его очень порадовало.

Особенно отрадно было узнать, что 
все они успешно овладевают знания
ми, что у них нет второгодников, 
большинство ребят учится на отлич
но и хорошо. Это очень важно, пи
шет Никита Сергеевич, так как 
строительство коммунизма может 
быть успешно осуществлено только 
людьми, овладевшими знаниями, тех
никой.

Хорошо, что вы полюбили* труд, 
почувствовали радость труда, научи
лись управлять сельскохозяйствен
ными машинами, ухаживать за по
севами и получили богатый урожай, 
написал Н. С. Хрущев. Помните, что 
без труда, без любви к  труду не мо
жет быть настоящего человека.

Знания и трудолюбие, ребята, это 
такие верные друзья, которые ни
когда вас в жизни не подведут.

В заключение письма Никита Сер
геевич Хрущев пожелал ребятам, их 
учителям, воспитателям и руково
дителям школы интерната дальней
ших успехов в учении и общественн( 
полезном труде.

На завод «Снбэлектромотор» пришла телеграмма 
из подшефного совхоза «Рыбаловский». Админи
страция хозяйства просила передать благодарность 
бригаде строителей, которую возглавлял мастер це
ха № 13 И. М. Кораблин.

И. М. Кораблин рассказал:
— 10 мая наша бригада приехала в совхоз. На 

Карбышевской ферме предстояло за полгода воз
вести типовой скотный двор на 200 коров. Объем 
работ был рассчитан на 10 человек.

За 13 дней вырыли траншеи и залили фундамент. 
Столбы-опоры выкладывали из кирпича, стены — из

доильныйлеса. Кроме того, построили кирпичный 
зал.

Мало было квалифицированных строителей. Тем 
не менее коровник был сдаг в эксплуатацию раньше 
намеченного срока — за 4,5 месяца.

Е. ПОНОМАРЕНКО.
На снимке: моторостроители, сооружавшие скот

ный двор на Карбышевской ферме (слева направо): 
И- М. ̂ Кораблин, А._И._Подойницын, С. П. Землян-

Мартын, В. Ф. Рюмин иский, Н. В. Клюев, Б 
Ф. П. Мартын.

П.

Фото Ф. Хитриневича.
-а

Быстрее очистить 
просушить семена

■к ☆

Х О Р О Ш И Е  
Б О Г А Т Ы Й

С Е М Е Н А -
У Р О Ж А Й

ВЕЧЕР ОДНОАКТНЫ Х  
Б А Л Е Т О В

Г а сш р о л и  Киевсного ш еат ра, 
им ени Ш евчен ко в М оскве

Наш колхоз из года в год получа
ет высокие и устойчивые урожаи зер
новых культур., В этом году механи
заторы колхоза собрали по 18,7 цент
нера зерна с каждого гектара.

Одним из «секретов» высоких уро
жаев являются хорошие семена.

Мы засеваем все поля только хоро
шим сортовым зерном. Труд, затрачи
ваемый на подготовку семян, оку
пается сторицей. Хорошие семена 
приносят колхозу богатый урожай.

В этом году план засыпки семян 
под урожай будущего года значитель
но перевыполнен. Пшеницы вместо 
1.750 центнеров мы засыпали 2 ты
сячи центнеров, картофеля вместо

758— 900 центнеров. В колхозе за
пасено достаточно семян гороха и 
льна.

Все семенное зерно очистили от 
сорняков еще с осени. Семенные уча
стки механизаторы убирали, главным 
образом, раздельным способом. Сразу 
же после обмолота семена пропусти
ли через мощную зерноочиститель
ную машину, хорошо их просушили. 
В склады на зимнее хранение засы
пали только кондиционное семенное 
зерно. Недавно районная контрольно
семенная лаборатория проверила 
весь семенной материал. Цшеница 
сорта «скала» имеет всхожесть не 
ниже 94— 99 процентов, другие сор

та зерновых —  не ниже 92 процен
тов. Все семена зерновых и гороха 
хранятся в хорошо оборудованных 
складах. Правление колхоза, брига
диры постоянно проверяют качество 
хранения.

Хорошо хранятся семена картофе
ля. Они засыпаны в теплые, сухие 
овощехранилища.

Х.пеборобы колхоза уверены, что 
благодаря хорошим семенам мы в 
будущем году сумеем получить вы
сокий урожай, увеличить производ
ство зерна, больше продать хлеба го
сударству.

К. КРОХАЛЕВ,
агроном колхоза «Сибиряк» 

Бакчарского района.

МОСКВА, 27 ноября. (Корр. ТАСС). 
С каждым новым спектаклем украин
ского театра оперы и балета имени 
Шевченко возрастает интерес москви
чей к  искусству гостей.

Сегодня на сцене Кремлевского 
Дворца съездов состоялся вечер од
ноактных балетов. Москвичи позна
комились с работой уже им известно
го хореографа В. Вронского— «Фран
ческа да Римини» и фрагментом из

П р и б ы ти е  А. И. М и к о я н а  в Н ь ю -Й о р к
НЬЮ-ЙОРК, 27 ноября. (ТАСС). 

Вчера сюда по пути из Гаваны при
был первый заместитель Председа
теля Совета Министров СССР А. И. 
Микоян. В аэропорту Айдлу Айлд 
А. И. Микоян заявил журналистам, 
что в Гаване он беседовал со стары
ми друзьями —  руководителями ре
волюционной Кубы Фиделем Кастро 
и его соратниками, побывал во мно

гих местах и встречался с народом. 
А. И. Микоян отметил огромный про
гресс, которого достигла Куба за два 
с половиной года, истекшие со вре
мени его предыдущей поездки в эту 
страну.

Я доволен своей поездкой, ска
зал А. И. Микоян. Руководители ку 
бинского правительства заявили мне, 
что и  они довольны. Кубинцы и их

Посещение А. И. Микояном
О рганизации О бъед и н ен н ы х Н аций
НЬЮ-ЙОРК, 27 ноября. (ТАСС). 

Вечером 26 ноября находящийся 
здесь первый заместитель Председа
теля Совета Министров СССР А. И. 
Микоян посетил Организацию Объе
диненных Наций, где имел беседу с 
исполняющим обязанности генераль
ного секретаря ООН У Таном.

После беседы У  Тан дал обед в 
здании ООН, на котором с советской 
стороны присутствовали: А. И. Ми
коян, первый заместитель Министра 
иностранных дел СССР В. В. Кузне
цов, .постоянный представитель СССР

при ООН В. А. Зорин, посол СССР в 
США А. Ф. Добрынин и другие лица.

С американской стороны на обе
де были: председатель «координаци
онного комитета по урегулированию 
кубинского кризиса» Джон Макклой, 
представитель США при ООН Эдлай 
Стивенсон и посол Нарльз Иост. На 
обеде присутствовали также ответ
ственные сотрудники секретариата 
ООН.

При выходе из штаб-квартиры 
ООН А. И Микоян ответил на воп
росы представителей печати.

лидеры —  прекрасные люди, и я по
советовал бы вам установить с ними 
хорошие отношения. Теперь, после 
достижения соглашения между Пред
седателем Совета Министров CCCIP 
Н. С. Хрущевым и президентом Кен
неди, для этого создались благопри
ятные условия.

Отвечая на вопросы журналистов, 
А. И. Микоян сказал, что Советский 
Союз поддерживает пять пунктов К у
бы, так как они справедливы. Спро
сите ваших собственных специали
стов по международному праву, и они 
подтвердят вам законность этих тре
бований, сказал он.

А. И. Микоян 
встретится с Кеннеди

ВАШИНГТОН, 28 ноября. (ТАСС). 
Белый дом объявил вчера, что прези
дент США Кеннеди встретится с пер
вым заместителем Председателя Сове
та Министров СССР А. И, Микояном в 

четверг, 29 ноября.

«Щелкунчика» П. Чайковского, 
«Симфоническими танцами» С. Рах
манинова, поставленными Е. Танги- 
евой-Бирзниек, —  главным балет
мейстером Рижского театра.

Своеобразно прочтена постановщи
ком симфоническая фантазия Чайков
ского. Полная страстной силы, выра
зительности, эмоциональности музы
ка «Франчески да Римини» позволи
ла театру создать балет о силе и 
стойкости подлинной любви.

«Симфонические танцы» Рахмани
нова, как известно, предназначались 
для балета «Скифы», так и не завер
шенного^ знаменитым музыкантом. 
Балетмейстер сделал содержанием 
этого произведения жизнь художни
ка, променявшего свою родину, лю
бимую на богатство и славу и поги
бающего ог безнадежности и одиноче
ства.

Москвичи тепло аплодировали ар
тистам А. Гавриленко, Н. Руденко, 
И. Лукашевой, Р. Клявину, Г. Бау- 
кину, А. Новиченок и другим. Высо
ко было оценено искусство дирижеров 
К. Симеонова и Б. Чистякова, худож
ников А. Лапиня, Ф. Нирода, А. Вол- 
ненко.

На спектакле, прошедшем с боль
шим успехом, присутствовали товари
щи Л. И. Брежнев, Г. И. Воронов, 
А. П. Кириленко с супругой, 
Ф. Р. Козлов. А. Н. Косыгин с супру
гой, Д. С. Полянский с супругой, 
М. А. Суслов с супругой, Н. С. Хру
щев с супругой, П. Н. Демичев, 
Л. Ф. Ильичев, Б. Н. Пономарев с су
пругой, А. Н. Шелепин. На вечере 
одноактных балетов находились так
же секретарь НК КП Украины 0. И. 
Иващенко, первый заместитель пред
седателя Совета Министров УССР 
Й. С. Сенин, Министр культуры СССР 

Б. L  Фурцева.

Нынешней осенью в 
совхозе «Молчановский» 
получили низкий урожай.

Одна из причин этого —  посев не- 
1оброкачественными семенами.

Может быть, руководители хозяй-. 
ства из этого сделали соответствую
щие выводы? Ничего подобного. Не 
лучше обстоят дела и сейчас. В на
стоящее время на Алексеевской фер
ме, например, нет ни одного центне
ра пшеницы, овса, льна, гороха, под
готовленных к  посеву. Контрольно
семенная лаборатория проверила 
1.334 центнера семян зерновых 
культур, и все они сказались некон- 
шционными по всхожести и чистоте. 
1б() центнеров семян льна не очище
ны. Однако руководители фермы ни
чего не делают, чтобы повысить ка
чество семян. Здесь даже не хотят 
навести порядок в хранении семен
ного зерна. Пурга занесла в амбары 
снег, и его не убирают с зерна.

Не лучше обстоит дело и на Гри- 
шинскпй ферме. Здесь большая часть 
семян еще не очищена от сорняков, а 
бригадир тов. Гончаров ничего не 

делает, чтобы организовать очистку 
семян.

На Майковской ферме еще осенью 
очистили семена пшеницы, овса от 
сорняков, а когда сдали на проверку 
в контрольно-семенную лабораторию, 
то некоторые партии зерна оказались 
некондиционными по чистоте. Вме
сто того, чтобы устранить сразу же 
этот недостаток, руководители фермы 
отложили эту работу до весны.

Хлеборобы Молчановской фермы 
свои семена также подготовили с 
осени. Пшеницу и овес хорошо очи
стили от сорняков, просушили, про
верили на всхожесть, засыпали в 
амбары на зимнее хранение. В вороха

Н Е Т О Р О П Я Т С Я
поставили термометры. Однако и 
здесь имеются недостатки. В первой 
бригаде хранится 165 центнеров го
роха, в котором имеются сорные при
меси. Надо бы организовать вторич
ную очистку семян, но этого не 
делается. Кое-где на складах семен
ное зерно занесено снегом.

На Майковской ферме находится 
более 1.000 центнеров семенного кар
тофеля. Он хранится хорошо. Агроном 
фермы В. ГаШйлов организовал за 
ним тщательный контроль. Сам ча

сто спускается в храни
лище и проверяет хране
ние клубней. Признаков 

порчи клубней не установлено.
Семена пшеницы в совхозе зара

жены головней. Руководству и  спе
циалистам совхоза следует обратить 
самое серьезное внимание на борьбу 
с головней.

Надо поторопиться и с внутриферм- 
ским обменом семян, не откладывать 
эту работу на весну.

Т . СЫСОЕВА, С. ВОРОБЬЕВА, 
селькоры.

„  L , , Н. СТЕПИЧЕВ, 
наш соб. корр.

]| Т «  г а т ? »  Г Г Т Г Т

Руки прочь от организации 
западногерманских антифашистов!
БЕРЛИН, 28 ноября. (ТАСС). 

Международная общественность 
протестует против замыслов 
боннских заправил запретить дея
тельность западногерманской де
мократической организации — 
Объединения лиц, преследовавших
ся при нацизме. Завтра в Западном 
Берлине начнется позорный судеб
ный процесс против этой организа
ции. ,

Меры правительства ФРГ про
тив Объединения лиц, преследовав
шихся при нацизме, мы рассматри
ваем как наступление на демокра
тические права. Против этого мы 
протестуем самым решительным 
образом, подчеркивается в письме 
голландского объединения бывших 
узников концлагеря Бухенвальд 
канцлеру ФРГ Аденауэру.

«МАРС-1» В ПОЛЕТЕ
С о  о б щ е н и е  Т А С С

в  соответствии е программой полета в период с 20 по 27 ноября 
с межпланетной станцией «Mapc-l»* были проведены очередные се
ансы радиосвязи.

Телеметрические данные показали, что температура и давление 
на борту межпланетной станции поддерживаются в заданном диа
пазоне: температура —  2 5 — 30 градусов Цельсия, давление —  
850 мм ртутного столба. Солнечные батареи и химические источни
ки  тока функционируют нормально. Ток подзаряда и напряжение 
солнечных батарей соответствуют расчетному режиму.

По данным траекторных измерений, удаление межпланетной 
станции «Марс-1» от Земли составляло в последнем сеансе 8 мил
лионов 726 тысяч километров. Во время прошедших сеансов с 
борта межпланетной станции была пр'инята также научная информа
ция. Радиосвязь со станцией хорошая.

Женщины Копенгагена на митин
ге протеста приняли письмо в ад
рес западноберлинского сената. То, 
что происходило при Гитлере, гово
рится в этом письме, не должно 
повториться,-

С заявлениями протеста высту
пили председатель Австрийского 
совета сторонников мира священ
ник Эрвин Кок, бельгийская орга
низация бывших узников фашист
ских концлагерей.

Газета «Нейес Дейчланд» пу
бликует статью проф. Крегера 
(ГДР), в которой подчеркивается 
незаконный характер предстоящего 
судебного процесса в Западном 
Берлине. Факт преследования за
падногерманских антифашистов ав
тор характеризует как нарушение 
Бонном элементарных норм меж
дународного права.

Волну возмущения вызвало со
общение о том, что западноберлин
ская полиция запретила вчера про
ведение собрания западногерман
ских и иностранных участников 
Движения сопротивления фашизму, 
приехавших в Западный Берлин в 
связи с процессом.

V
КОПЕНГАГЕН, 28 ноября. 

(ТАСС). Комитет бывших политза
ключенных и участников Движения 
сопротивления в Дании опублико
вал заявление, в котором выража
ет протест против начинающегося 
завтра в Западном Берлине судеб
ного процесса над западногерман
ским Объединением лиц, преследо
вавшихся при нацизме.

Репрессии против журнала 
«Шпигель» и участие правительст
ва ФРГ в этом процессе, подчерки
вается в заявлении, совершенно яс
но показывают, что политическое 
развитие в Западной Германии про
исходит отнюдь не в демократиче
ском направлении.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О В  З Н А М Я ЧГёТверг, 1?9 ноября Т962 г. 281 (11865)

Решения Пленума ЦК КПСС претворим в жизнь
☆  "ЙГ

Р А Б О Т А Т Ь  
Т В О Р Ч Е С К И ,  

С  О Г О Н Ь К О М

Щ Е Д Р О Е  С Е Р Д Ц Е
☆  'И,

Семилетним планом предусмотрено 
бурное развитие в Томске промыш
ленных предприятий. Это потре
бовало быстрого пополнения пред
приятий высококвалифицированны
ми кадрами инженеров и тех
ников. Только за 3 года заводы и 
фабрики Томского совнархоза полу
чили 1.500 молодых специалистов, а 
всего на промышленных предприя
тиях, в научно-исследовательских 
институтах и СКВ работает около 
4,5 тысячи инженеров и техников.

Отвечает ли работа молодых спе
циалистов духу времени? Все ли они 
сделали по росту технического уров
ня предприятий? Каковы первооче
редные задачи молодых инженеров и 
техников сегодня?

Чтобы выяснить все это, молодые 
специалисты промышленных пред
приятий, транспорта, научно-иссле
довательских институтов и конст
рукторских бюро встретились в ми
нувший понедельник в здании обла
стного драматического театра.

С докладом «Об участии молодых 
специалистов в выполнении решений 
X X II съезда КПСС» выступил первый 
секретарь Томского горкома КПСС 
Ю. П. Садаков.

Он отметил, что молодые специа
листы играют большую роль в борь
бе за досрочное выполнение плана 
семилетки, исторических решений 
X X II съезда КПСС.

Многие молодые инженеры, за
крепив свои знания производствен
ным опытом, показывают хорошую 
подготовку, умение решать сложные 
технические вопросы, работают над 
совершенствованием техники и тех
нологии производства, занимаются 
рационализаторской работой, пропа
гандой достижений науки и техники.

Заслуженным уважением пользует
ся инженерная молодежь Томского 
подшипникового завода. Инженеры и 
техники участвуют в движении ра
ционализаторов, помогают молодым 
рабочим в овладении сложными про
фессиями, работают пропагандистами 
и агитаторами, являются активными 
участниками художественной само
деятельности.

Глубоко вникают в производствен
ную работу цехов молодые специалиг 

■Шы завода резиновой обуви. Они —  ̂
активные участники общественных 
конструкторских бюро. Такие бюро 
созданы сейчас во всех цехах завода.

Работой молодых инженеров и тех
ников руководят на некоторых 
предприятиях советы молодых спе
циалистов. Таких советов создано 
сейчас 11. Они заботятся о правиль
ном использовании молодых кадров, 
об их техническом росте и создании 
им нормальных культурных и ж и
лищно-бытовых условий.

Однако на многих предприятиях 
советы молодых специалистов без
действуют, а некоторые инженеры и 
техники используются неправильно. 
Нередко молодые, инженерно-техниче
ские работники не выступают запе
валами славных начинаний, не орга
низуют молодежь на борьбу за вы
сокое качество продукции, плохо 
вовлекают ее в движение за комму
нистический труд. Есть и такие мо
лодые специалисты, которые не хо
тят пройти серьезную производствен
ную школу, стремятся попасть на бо
лее «спокойную» работу в отделы 
и т. д.

Ноябрьский Пленум ЦК КПСС по
ставил перед трудящимися страны 
грандиозные задачи, в решении ко
торых большую роль должна сыграть 
молодежь. Молодой специалист обя
зан быть в первых рядах движения 
за коммунистический труд, прини
мать активное участие в техническом 
прогрессе. Молодежь должна устано
вить инженерно-технический заслон 
браку, излишествам в расходо
вании материалов и электроэнергии. 
Долг молодых инженеров и техников 
— заботиться о пропаганде научных и 
технических знаний среди рабочих, 
добиваться внедрения в производство 
современных конструкций и, методов.

Инженер государственного подшип
никового завода Б. С. Карасюк рас
сказал об участии молодых инжене
ров и техников в производстве. Из 
39 специалистов, прибывших на за
вод за последнее время, 33 активно 
участвуют в рационализаторской ра
боте. Только в этом году ими подано 
45 ценных предложений, из них 18 
внедрено в производство.

Рабочие завода знают Валерия 
Угрюмова —  старшего технолога тех
нического отдела как активного ра
ционализатора. Ко всякому делу он 
подходит творчески. Только внедре
ние трех его рацпредложений дало 
заводу экономии более 2.500 руб
лей.

Или взять Владимира Глуховских. 
С первых дней появления на заводе 
он быстро нашел свое место в кол
лективе. Поручили ему быть пропа
гандистом в автоматно-токарном це
хе, он очень серьезно взялся за де
ло. А по итогам года горком ВЛКСМ 
наградил его почетной грамотой за 
хорошую пропагандистскую работу.

Заместитель председателя Томско
го совнархоза Н. А. Быков посвятил 
свое выступление первоочередным 
задачам, поставленным перед инже
нерами и техниками ноябрьским Пле
нумом ЦК КПСС.

Начальник смены одного из цехов 
завода резиновой обуви В. К. Клас- 
сина рассказала о работе молодых 
специалистов. Во всех цехах завода 
созданы общественные конструктор
ские бюро, в которых активно уча
ствует молодежь.

Тов.' Классина рассказала об уча
стии молодежи в общественной жиз
ни коллектива. 22 молодых специа
листа работают пропагандистами, 
многие ведут агитационную работу в 
цехах, участвуют в художественной 
самодеятельности.

Руководитель бюро автоматики и 
контрольно-измерительных приборов 
■^мского электролампового завода 
Ю. Ф. Главацкий говорил о необхо
димости на заводе более чутко и вни
мательно подходить к  молодым спе
циалистам.

Об опыте работы совета молодых 
специалистов на Томском электроме
ханическом заводе рассказал секре
тарь комитета ВЛКСМ этого завода 
Эдуард Нимаев. На совещании вы
ступили также председатель облсов- 
профа К. А. Цыцарев, инженер Г. За- 
руйкина и другие.

В заключение было принято обра
щение к  молодым специалистам об
ласти с призывом активнее участво-, 
вать в решении задач, поставленных 
X X II съездом КПСС.

—  _ Н. КАНДИНКА.

Есть у нас в ремонтно-механи
ческом цехе кадровый рабочий, то
карь Вениамин Филатов. Сейчас у 
него шесть учеников. Но можно 
без преувеличения сказать, что за 
время работы на заводе он научил

передовым методам труда десятки 
людей.

Щедрое сердце у  нашего Ве
ниамина. —  тепло говорят о нем 
его товарищи по работе.

Самые ответственные, трудоем

кие задания поручают атому тока
рю первой руки. И всегда он вы
полняет задания досрочно, с высо
ким качеством работ.

Недавно ремонтировали мы уни
кальную машину, из-за которой на 
заводе образовалось «узкое» ме
сто. Вениамин Филатов со своими 
товарищами предложил новую тех
нологию изготовления семиметро
вого вала, в результате чего гро
моздкая деталь была изготовлена 
в три раза быстрее, чем предпола
галось ранее.

Успешно выполнил В. Филатов 
и свои обязательства, взятые в 
честь ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС. Вместе со своим напарни
ком Николаем Попелковым он за
кончил срочный заказ.

И не только по делам токарным 
добрый советчик Вениамин Фила
тов. Он коммунист, член бюро це
ховой партийной организации. Ра
бочие, особенно молодые, частень
ко советуются с ним об организа
ции соревнования, о тех или дру
гих усовершенствованиях, а то и 
по личным делам.

Материалы ноябрьского Пле
нума ЦК КПСС вызывают у каждо
го из нас желание трудиться еще 
.тучше, —  заявляет В. Филатов.

Эти слова он воплощает в доб
рые дела. Глядя на кадрового ра
бочего, коммуниста, подтягивается 
и молодежь. Каждый хочет быть 
таким, как лучший токарь Вениа
мин Филатов.

Б. ОСТОЛЬСКИЙ,
мастер ремонтно-механиче
ского цеха завода «Томка- 

бель».
На снимке; токарь-новатор 

В. Филатов.
Фото К. Юргина.

В Е Р Н Ы М  К У Р С О М
С большим интересом знакомятся 

механизаторы совхоза «Нажемтов- 
ский» с докладом товарища 
Н. С. Хрущева и постановлением но
ябрьского Пленума ЦК КПСС. В пе
рестройке партийного руководства 
они видят новую ̂ заботу партии о 
росте сельскохозяйственного произ
водства и его технической оснащен
ности. Оживленно шел в ремонтной 
мастерской разговор о новом трак
торе «Кировец», производством кото
рого будет заниматься крупнейшее 
машиностроительное предприятие 
страны —  Кировский завод в Ленин
граде. Говорили и о строительстве но
вого тракторного завода, мощность 
которого составит 100 тысяч трак
торов в год.

—  Идем верным курсом, —  гово
рили ремонтники.

Сейчас они стоят на трудовой вах
те, стремятся быстрее подготовить 
имеющиеся машины к  будущей вес

не. По-ударному работает сегодня 
коллектив моторного цеха.

Хорошо работает в этом цехе 
коммунист И. Пушкарев. На уборке 
урожая он первым выполнил обяза
тельство, убрал за сезон 405 гекта
ров хлебов. Это самая высокая выра- 
6oTjca среди северных комбайнеров. 
Сейчас И. Пушкарев задает тон в бы
строй подготовке техники.

В четвертом квартале надо отре
монтировать 19 тракторов. Из ворот 
мастерской вышла одиннадцатая ма
шина. Ремонтники стремятся успеш
но справиться с установленным гра
фиком. Но работники «Сельхозтехни
ки» должны лучше снабжать нас за
пасными частями. Только из-за от
сутствия топливного насоса мы не 
можем сдать один полностью гото
вый трактор. н. лютько.

нормировщик ремонтной мастер
ской совхоза «Чажемтовсний» 
Колпашевского района.

И новое обязательство 
перевы полнено

Вступая в четвертый год семилет
ки, коллектив Ново-Тайгинскрго ле 
сопункта Берегаевского леспромхоза
брал обязательство выполнить годо- КПСС вызвали большой трудовой
вой план к  20 декабря и заготовить 
сверх плана тысячу кубометров дре
весины. Встав на трудовую вахту в
честь ноябрьского Пленума ЦК КПСС, сменные задания. Патриотическую 
лесозаготовители пересмотрели при- инициативу проявили коммунисты
нятое обязательство и решили выпол-

тайгинские лесорубы сдержали сло
во: 25 ноября они выполнили годо- 

_________________ лесозаготовок. К местам

,̂ XV.XV.X4X4XXXXXXXXXV.XXV X̂X4XXXXXXXXVV,XXXXV.X4XXXXXXXXXXX444VXXXXX4XXVXXXXXXXX.X^̂ ^̂ ^̂ ^
_________

в  дни работы Пленума ЦК КПСС 
они изъявили желание перейти в от
стающие комплексные бригады. По 
инициативе комсомольцев на лесо-

К А Ж Д Ы Й  ДЕНЬ,  К А Ж Д Ы Й  ЧАС  
Т Р У Д И Т Ь С Я  П О - У Д А Р Н О М У

Каждый советский человек с глу
боким волнением- следил за работой 
Пленума ЦК КПСС. В докладе това
рища Н. С. Хрущева, в выступлениях 
участников Пленума выражены за
ветные думы и чаяния всего народа. 
И вот Пленум принял постановление 
по докладу Н. С. Хрущева. Оно, как 
и другие решения партии, направле
но на^ дальнейший подъем экономики 
нашей страны, на улучшение жиз
ненного уровня трудящихся.

Ноябрьский Пленум ЦК КПСС 
вновь уделил большое внимание 
подъему сельского хозяйства. Комму
нистическая партия последовательно 
заботится об увеличении производст
ва сельскохозяйственных продуктов. 
За последние годы были приня
ты крупные меры, способствующие 
подъему экономики колхозов и сов
хозов.

Решения мартовского Пленума при- 
нем и хорошие плоды сельскому хо
зяйству. Несмотря на засуху, небла
гоприятные условия во многих рай
онах страны, колхозы и совхозы в 
сравнении с прошлым годом увели
чили производство зерна,. мяса, мо
лока, фруктов и других сельскохозяй
ственных продуктов. Об этом говорил 
в докладе на Пленуме Н. С. Хрущев.

Благоприятное влияние решений 
мартовского Пленума ЦК КПСС на 
развитие сельского хозяйства можно

проследить на примере и нашего кол
хоза. После мартовского Пленума 
правление колхоза пересмотрело 
структуру посевных площадей, посе
вы кукурузы  были увеличены в два 
раза, сахарной свеклы —  более чем 
в три раза. Это принесло колхозу 
большую пользу. Несмотря на небла
гоприятные условия нынешнего лета, 
колхоз заготовил достаточно кормов.

Колхоз значительно увеличил про-. 
изводство и продажу государству мя
са. В прошлом году нами было про
дано 1.215 центнеров мяса, в этом 
году колхоз уже продал 1,316 цент
неров мяса. До выполнения плана ос
талось продать 54 центнера. План 
продажи мяса будет перевыполнен. 
Сейчас на откорм поставлено 130 
свиней, на интенсивном откорме со
держится более 90 голов крупного 
рогатого скота.

Ноябрьский Пленум ЦК КПСС по
ставил большие задачи перед труже
никами сельского хозяйства по уве
личению производства зерна, моло
ка, мяса и других продуктов. Чтобы 
их выполнить, нужно каждый день, 
каждый час трудиться по-ударному, 
привести в действие все резервы кол
хозов и совхозов.

В докладе на Пленуме ЦК КПСС 
товарищ Н. С. Хрущев сказал, что 
колхозно-совхозное производство се
годня —  это ударный фронт комму

нистического строительства. Эти сло
ва глубоко взволновали свинарок и 
свинарей нашего колхоза «Северное 
сияние». В этом году коллектив на
шей фермы добился хороших успехов. 
К концу года мы откормим по одной 
свинье на два с половиной гектара 
пашни.

Наша группа свинарок занимается 
выращиванием поросят. Мы обяза
лись вырастить за год 1.400 поросят, 
сейчас мы уже передали в группу 
доращивания 1.368 поросят, до кон
ца года перевыполним свое обяза
тельство. Каждая из нас трудится с 
высоким чувством личной ответст
венности за порученное дело. Ведь 
правление колхоза поручило нам один 
из самых главных участков произ
водства мяса. Опытные свинарки 
Е. Алексанова и другие передают нам 
свой опыт.

Начиная с пятидневного возраста, 
мы подкармливаем поросят овсяным 
молоком, даем им минеральную и ви
таминную подкормку: мел, дерн, су
хие листья акации. Чтобы обеспечить 
поросят минеральной подкормкой на 
зимние месяцы, каждая свинарка за
готовила летом по 3 центнера цвету
щей акации. На ферме запасено до
статочно дерна. Мы делаем все, чтобы 
поросята были здоровые, крепкие, 
быстро росли, С месячного возраста 
подкармливаем молодняк вареным

картофелем, свеклой, сдабривая эти 
корма овсяной мукой. На ферме поч
ти нет падежа поросят. К  двухмесяч
ному возрасту подавляющее большин
ство поросят достигает веса 14— 18 
килограммов. В группу доращивания 
мы даем только крепкий, здоровый 
.молодняк.

Наша ферма добилась определен-? 
него успеха, но сейчас, когда Пленум 

■ЦК КПСС поставил перед советским 
народом новые задачи по крутому 
подъему всей экономики страны, нель
зя останавливаться на достигнутом, 
нужно работать еще лучше, идти впе
ред. На 1963 год мы решили взять 
более высокие обязательства. Поста
раемся вырастить не 1.400, как в 
этом году, а гораздо больше поросят, 
чтобы дать Родине больше мяса.

Все труженики сельского хозяйст
ва области обязаны внести достойный 
вклад в дело резкого увеличения про
изводства продуктов сельского хозяй
ства. Пусть каждый сейчас продумает 
свои возможности и выполнит в 1963 
году более высокое обязательство. 
Это поможет нам быстрее создать ма
териально-техническую базу комму
низма.

А. ЛОЖКИНА, Т. МОРДВИНЦЕ- 
ВА, К. УСАТОВА —  свинарки 
колхоза «Северное сияние» Бак- 
чарского района.

Рассказы о науке с о  С К О Р О С Т Ь Ю  П У Л И
Скорость резания сталей на совре

менных станках в основном состав
ляет 1 — 3 метра в секунду. Виртуо
зы-скоростники довели эту скорость 
до 15— 17 метров в секунду, но это 
только в отдельных случаях. Увели
чение скорости резания сокращает 
машинное время обработки деталей и 
увеличивает производительность тру
да. Спрашивается, что же мешает 
в металлообрабатывающей промыш
ленности резать металлы с более вы
сокими скоростями?

Барьером для увеличения скорости 
резания является температура, ко
торая развивается на режущем лез
вии резца при обработке деталей. 
Чем больше скорость резания, тем 
сильнее нагревается режущее лезвие, 
и, когда температура достигает оп
ределенного предела, режущий ин
струмент теряет свою прочность и 
быстро изнашивается.

Начиная с конца прошлого века, 
металлурги разработали очень много 
марок специальных быстрорежущих 
инструментальных сталей и твердых 
сплавов. За последние годы для ре
жущего инструмента начинают при
меняться минералокерамические ма
териалы.

Однако наряду с улучшением 
качества режущего инструмента 
улучшается качество и обрабаты
ваемых материалов. Например, раз
витие ракетной и атомной техники 
потребовало жаропрочных, легких и 
сверхтвердых труднообрабатываемых

сплавов титановых, ванадиевых, 
вольфрамовых и др.

И вновь замедлили свое движение 
металлообрабатывающие станки. 
Скорости резания этих металлов ед
ва достигают тех скоростей, которые 
были в конце прошлого века 0,2 
— 0,3 метра в секунду.

Известный специалист по резанию 
металлов профессор Кроненберг 
(США) в одной из своих статей сооб
щает, что в связи с понижением ско
ростей резания при обработке деталей 
из новых сплавов производительность 
резко снизилась, и поэтому на авиа
ционных заводах США требуется уве
личение в 4 —  10 раз количества 
станков, рабочего времени и площади.

Перед нашей промышленностью 
поставлена задача —  увеличить про
изводительность труда в ближайшие 
10— 20 лет в несколько раз. Для ее 
решения нужно разработать новые, 
более производительные способы об
работки деталей.

В настоящее время в производстве 
применяется электроискровая обра
ботка деталей, электрическое шлифо
вание, химическое фрезерование, об
работка электронным лучом, но эти 
методы по производительности пока 
еще резко уступают резанию метал
лов.

К  числу новых способов нужно от
нести и- сверхскоростное резание ме
таллов. При резании металлов со 
сверхвысокими скоростями (сотни 
метров в секунду) можно получить

колоссальный съём металла —  
80.000 кубических сантиметров в 
минуту и более! Поэтому изучение 
этого способа представляет исключи
тельный интерес,

В последние десятилетия ученые 
высказали предположение, что темпе
ратура на режущем лезвии не будет 
все время повышаться с увеличением 
скорости резания. Если достичь очень 
высоких скоростей —  сотен метров в 
секунду, то температура на режущем 
лезвии будет низкой, и режущий 
инструмент будет работать нормаль
но, Эти идеи не имели серьезных 
теоретических обоснований, а прове
рить их экспериментально было очень 
трудно.

Впервые сверхскоростное резание 
было проведено в Томске в Сибир
ском физико-техническом институте, 
В 1948 году академик В. Д. Кузне
цов предложил осуществить резание 
металлов со скоростями в сотни 
метров в секунду путем выстрелива
ния образцов из винтовки или пуш
ки, на конце ствола которых уста
новлены резцы, срезающие с летяще
го с большой скоростью образца 
стружку. Используя эту идею, в 
СФТИ сконструировали и изготовили 
установки, позволяющие резать 
металлы со скоростями 2 0 — 1.000 
метров в секунду. На этих установ
ках можно измерять силу резания, 
температуру на режущих гранях 
резца, деформацию стружки и обра
ботанной поверхности. Так было осу

ществлено впервые в мире резание 
металлов со скоростью пули.

Изучение сверхскоростного резания 
металлов ведется сейчас также в 
Москве и Харькове.

За последние четыре года сверх
скоростное резание металлов изу
чается в больших масштабах в США 
корпорацией Локхид (также путем 
выстрела деталей из огнестрельного 
оружия). Аналогичные исследования 
начаты в Японии.

Исследователей всех стран прежде 
всего интересует, можно ли резать 
металлы на таких фантастически 
больших скоростях, какие при этом 
развиваются температуры, силы, а 
также какова стойкость режущего 
инструмента, чистота обработанной 
поверхности. Очень важно при этом 
узнать, в каком диапазоне ультра- 
скоростей стойкость режущего инст
румента будет наибольшей.

Из исследований, проведенных в 
разных лабораториях мира, уже сей
час можно сделать интересные выво
ды. При сверхвысоких скоростях тем
пература на отдельных микронеров- 
ностях режущих граней резца дости
гает температуры плавления обраба
тываемого металла, но так как про
цесс резания длится тысячные и де
сятитысячные доли секунды, то мож
но предполагать, что нагрев до столь 
высоких температур происходит 
только в очень тонких слоях. Чем 
меньше время соприкосновения рез-<

ца со стружкой и обрабатываемой по
верхностью, тем тоньше будет нагре
ваемый до высокой температуры 
слой. Это является одной из при
чин того, что при резании сталей 
стойкость резца при увеличении ско
рости от 150 до 500 метров в се
кунду увеличивается в 2 — 3 раза.

Наилучшую стойкость показали 
резцы из^ быстрорежущей стали по
вышенной производительности, содер
жащей 14 процентов вольфрама, 5 
процентов кобальта, 4 процента хро
ма, 2 процента ванадия.

При резании алюминия и некото
рых других цветных металлов со 
сверхвысокими скоростями стойкость 
резцов выше, чем при существую
щих промышленных скоростях, при 
резании закаленной стали стойкость 
резцов такая же примерно, как и при 
промышленных скоростях. При этом 
съём мета.чла при сверхскоростном 
резании на 3.000 процентов превы
шает верхний предел используемых 
сегодня скоростей резания.

При резании отпущенной стали со 
сверхвысокими скоростями стойкость 
резцов пока еще получается ниже, 
чем при промышленных скоростях.

Обработанная поверхность при 
сверхскоростном резании не имеет 
следов оплавления, качество обработ
ки  часто бывает очень хорошим, а в 
большинстве случаев —  просто хоро
шим.

При изучении сверхскоростного 
резания металлов получены еще толь
ко первые обнадеживающие резуль
таты, но они уже вызвали огромный 
интерес, Это вполне понятно, так как 
внедрение сверхскоростного резания

в практику приведет к  значительному 
росту технического прогресса метал
лообрабатывающей промышленности.

Однако на пути внедрения в про
изводство сверхскоростного резания 
имеется еще много неразрешенных 
задач. Е ним прежде всего относятся 
следующие: нахождение оптимальных 
режимов резания, создание специаль
ного режущего инструмента и разра
ботка конструкции специальных 
станков. От быстрейшего решения их 
целиком зависит внедрение сверхско
ростного резания в производство.

Следует остановиться на шлифо
вании метал.чов. В настоящее время 
оно производится со скоростью 35—  
50 метров в секунду. Проведенными 
в ряде лабораторий СССР исследова
ниями выяснено, что вполне возмож
но вести шлифование со скоростями 
100—-120 метров в секунду. При 
этом увеличивается производитель
ность, улучшается качество обрабо
танной поверхности. Однако приме
няющиеся в промышленности абра
зивные круги при скоростях выше 
50 метров в секунду разлетаются под 
действием центробежных сил.

За последнее время в СФТИ разра
ботана конструкция абразивных кру
гов, выдерживающих скорости шли
фования порядка 100 метров в се
кунду, Такие круги  могли бы найти 
применение на томских заводах, в 
частности, на государственном под
шипниковом. Вполне возможно на
чать опыты со сверхскоростным 
шлифованием в производственных 
условиях.

Г. ПОЛОСАТКИН, 
кандидат физико-математических 
наук.

ров древесины —  на 9.200 кубомет
ров больше, чем в минувшем году.' 

Решения ноябрьского Пленума ЦК

подъем среди лесозаготовите.чей. В 
эти дни большинство механизаторов 
лесопункта намного перевыполняет

Николай Гаевой и Владимир Житни-

пункте организована молодежно-ком
сомольская бригада, которую возгла
вил ударник коммунистического тру
да Федор Игонин.

До конца года коллектив лесопунк
та заготовит и вывезет сверх плана 
6 тысяч кубометров древесины, из 
них 3,5 тысячи кубометров деловой.

А. МАКСИМОВ, 
секретарь партийной организа
ции Берегаевского леспромхоза.

7 тысяч часов без 
„рпйтального ремонта

Механизаторы Красноярского лесо
пункта Ергайского леспромхоза обсу
дили обязательство своего товарища 
по работе тракториста Анатолия 
дмелюка, решившего на своем трак
торе отработать без капитального ре
монта 5 тысяч часов. В ответ на ре
шения ноябрьского Пленума ЦК КПСС 
красноярские лесозаготовители реши
ли шире развернуть в лесосеках со
ревнование за досрочное выполнение 
заданий семилетки, за лучшее и пол
ное использование механизмов. Трак
тористы лесопункта Виктор Гришке
вич, Зиновий Симанишин, Николай 
Ьондарев, поддержав почин Анатолия 
Амелюка, взяли обязательство отра
ботать на тракторах С-100 без ка
питального ремонта на трелевке и 
погрузке леса крупными пакетами 7 
тысяч часов вместо 4 тысяч по тех
ническим нормам, ежедневно пере
выполнять сменные задания.

В. НАУМОВ, 
старший механик Красноаренв- 
го лесопункта Ергайского лес
промхоза.

После выступления гететы 
„Красное знамя"

„РЕШ ЕНИЕ 
ПРИНЯТО ДАВНО<<
Под таким заголовком в № 229 

газеты «Красное знамя» была 
опубликовала корреспонденция, 
рассказывающая о том, что в 
г. Томске не выполняется решение 
горисполкома, которое разрешает 
вывешивать объявления и рекламу 
только на местах, специально от
веденных для этого. Неряшливо 
оформленные, безграмотно написан
ные объявления на столбах и за
борах портит вид улиц.

Заведующий городским отделом 
культуры тов. Симоненко‘ сообщил 
в редакцию, что факты, приведеВ' 
ные в корреспонденции, полностью 
подтвердились. Принимаются меры 
для строгого соблюдения решения 
гориспо.чкома. Установлен контроль 
за состоянием рекламы в каждом 
районе города. На заседании адми
нистративной комиссии Ленинского 
райисполкома оштрафована группа 
злостных нарушителей решения 
горисполкома. В Кировском районе 
также оштрафованы несколько че
ловек, вывешивающие объявления 
в неположенных местах. К кон
тролю за порядком в размещении 
рекламы и объявлений привлечены 
участковые милиционеры и дру
жинники.

Рекламбюро принимает меры к 
тому, чтобы рекламные щиты и 
доски для объявлений содержались 
в порядке.

Ведется подготовка к созданвк) 
службы «Горенравка», _____
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ГА ЗЕ ТЫ  И Ж У Р Н А Л Ы  
В К А Ж Д У Ю  СЕМЬЮ

Высокая идейность и  правдивость 
нашей периодической печати завое
вали ей заслуженную любовь и ува
жение советского народа. Газеты и 
журналы прочно вошли в быт каждой 
советской семьи. Спрос на них еже
годно возрастает.

Растут тиражи газет как в нашей 
области, так и во всей стране.

Рост изданий и тиражей увеличи
вает заботы распространителей печа
ти.

В организации подписки допу
скается еще много недостатков. Не
редко за счет государственных (бюд
жетных) и общественных средств ор
ганизации, предприятия и учрежде
ния выписывают большое количество 
газет и журналов. Их растаскивают по 
домам различные должностные лица. 
В результате таких излишеств в бюд
жетной подписке трудящиеся иногда 
не могут подписаться на отдельные 
издания.

Конторы связи с помощью райко
мов и горкомов КПСС провели значи
тельную работу по сокращению бюд
жетной подписки и ликвидации из- 
лиществ в этом деле. В Молчанов- 
ском, Парабельском и Чаинском рай
онах, например, уровень бюджетной 
подписки снижен в два и более раза.

А вот в Верхне-Кетском районе об
щий уровень бюджетной подписки не 
только не снизился, но даже возрос, 
йзлищества в ней далеко не ликвиди
рованы в ряде районов.

В Туганском районе райфо для 
коллектива в 13 человек выписал 
за счет бюджета 8 наименований га
зет и журналов, отделение милиции

—  6 наименований. От 5 до 8 изда
ний за счет бюджета выписали ту- 
ганские организации: отделение
«Сельхозтехника», прокуратура и 
многие другие.

Таким же образом поступили неко
торые организации и учреждения 
Асино.

Надо рещительно пресекать подоб
ные факты.

Как известно, индивидуальная под 
писка на газеты и журналы началась 
с 1 октября. Прошло почти два ме
сяца, но работа по подписке еще да
леко не заверщена.

В большинстве районов темпы 
подписки значительно ниже, чем в 
подписную кампанию прошлого го
да. Особенно неудовлетворительно об
стоят дела в Тегульдетском районе. 
Здесь не завершена подписка даже 
на центральные журналы.

Плохо организована эта работа в 
Туганском районе.

В районе крайне слабо ведется 
йодписка на партийные и сельскохо
зяйственные журналы.

В поселке Итатка на 1 .000  жите 
лей выписывается пока около 
200 экземпляров периодических из
даний —  меньше, чем в среднем по 
району (350 экземпляров) и по об
ласти (500 ),

Ниже среднеобластного уровень 
подписки в Асиновском, Молчанов- 
ском, Парабельском, Чаинском рай
онах, а также в городах Томске и 
Колпашеве. Особенно плохо здесь ор
ганизована подписка на областные и 
межрайонные газеты.

П О  С Т О П А М  
П Р О Ж Е К Т Е Р О В

Классическим прожектером был го 
голевский Манилов. «Иногда, глядя с 
крыльца на двор и на пруд, говорил 
он о том, ка к  бы хорошо было, если 
бы вдруг от дома провести подземный 
ход, или через пруд выстроить камен
ный мост, на котором бы были по обе
им сторонам лавки...»

Гоголь пишет, что все эти прожек
ты Манилова оканчивались только 
словами.

Современные прожектеры част
ные проектировщики лишены мани
ловского бесплодного мечтания. Свои 
затеи они облекают в проекты и сме 
ты, действуют весьма напористо.

Правительством запрещена такого 
рода деятельность. Частный проекти
ровщик напоминает кучка-короеда 
Только он методично подтачивает не 
древесину, а финансы. м

При этом предприимчивые дешьцы 
больше всего озабочены тем, чтобы 
не продешевить.

—  Частные проектировщики — 
вредная разновидность халтурщиков 
—  сказали нам в отделе труда и зар
платы совнархоза. —  Побеседуйте на 
эту тему с председателем обкома 
профсоюза рабочих электростанций и 
электропромышленности Арефием Ни 
китовичем Симачевым, и он подтвер
дит это конкретными фактами.

Но Арефий Никитович Симачев не 
пожелал подтверждать. Разговор на 
эту тему с ним напоминал игру в 
молчанку. Арефий Никитович предпо
чел бы, чтобы вообще такого разгово
ра не было.

...Работники обкома профсоюза об
ратили внимание, что их руководи
тель зачастил на кондитерскую фаб
рику «Красная звезда». Как известно, 
она никакого отношения к  обкому 
профсоюза не имеет.

Секрет частых визитов А. Н. Сима- 
чева на фабрику открыл отдел труда 
и зарплаты совнархоза. Оказалось, 
что Арефий Никитович уже давно 
примкнул к  неугомонному племени 
частных проектировщиков. Вместе с 
работником завода «Томкабель» Ш а
балиным он решил спроектировать 
для фабрики котельную на жидком 
топливе (мазуте).

Руководители фабрики не очень-то 
верили в необходимость такого проек
та, но пошли навстречу,

А. Н. Симачев этим не ограничил-

Мосты из клееной 
древесины

МОСКВА, 26 ноября. (ТАСС). 
Автодорожные мосты выгодно 
строить из дерева. Такое утвер
ждение в век железобетона мо
жет показаться на первый 
взгляд парадоксом. Однако сот
рудники института «Союздор- 
шоекта» доказали это на деле. 
В олъщ е  того, они уже создали 
типовые проекты небольших и 
средних мостов, которые могут 
быть сооружены из клееных 
деревянных элементов.

Древесина обрабатывается ан
тисептиками — специальным 
составом, который делает ее 
долговечной. На заводе из нее 
собирают отдельные блоки буду
щего моста, а на месте строи
тельства • монтируют конст
рукции.

Мосты из клееной древесины 
отвечают современным требова
ниям: они долговечны (могут 
служить 4 0 —50 лет), возводят
ся индустриальными методами, 
а главное —- втрое легче желе
зобетонных,  ̂ .а

ся. Зная, что частное проектирование 
запрещено, он решил перестрахо
ваться и стал добиваться разрешения 
на частное проектирование в управ
лении легкой и  пищевой промышлен
ности совнархоза. Главный инженер 
управления тов. Толченое подписал 
такое разрешение.

—  Я поступил незаконно, —  гово
рит он. —  Не надо мне было этого 
делать.

Словом, как у  кающегося грешника: 
«бес попутал». А «бес» во плоти от
ветственного профсоюзного работника 
ликовал. Б случае чего отвечать де 
будет управление.

А. Н. Симачев включил в бригаду, 
которой надо было платить за про
ект, в  свою дочь. По специальности 
она синоптик, и  ■ ее «творческий 
вклад» в составление проекта котель
ной мог ограничиться лишь предска
занием погоды в день защиты папино
го труда.

Совсем не по прогнозу синоптика 
над проектом нависли тучи. Перевод 
котельных с твердого топлива на жид
кое на таких предприятиях, как кон
дитерская фабрика, давно запрещен.

Проект оказался, мертворожденным. 
Зная об этом, А. Н. Симачев в сентяб
ре этого года все же получил деньги 
на фабрике.

Быть может, это единственный слу
чаи предпринимательской деятельно
сти А, Н. Симачева?

Да, единственный, “  сказал 
он в беседе, —  Авторитетно заявляю, 
что это так.

А через два часа А. Н. Симачев 
позвонил в редакцию и сказал:

Я не совсем точно ответил на 
вопрос. Сейчас вспомнил.

И Арефий Никитович назвал не
сколько предприятий, где также брал 
мзду.

В речах на заседаниях и совеща
ниях А. Н. Симачев призывает бо-| 
роться с пережитками прошлого.

А на деле выглядит двуликим Яну
сом.

С. ХОДОР.

Тираж межрайонных газет освоен 
пока всего на 64,4 процента.

Хорошо организована подписка на 
партийные журналы «Агитатор», 
«Коммунист» и «Партийная жизнь» 

■в Зырянском районе: по сравнению 
с прошлыми годами здесь количество 
подписчиков этих изданий возросло 
в 1,5— 2 раза. Но многие отделы, про
паганды райкомов КПСС, первичнйе 
партийные организации ослабили 
внимание к  пропаганде партийных 
журналов.

До конца подписной кампании на 
газеты и журналы остаются считан
ные дни. На центральные и респуб
ликанские журналы подписка пре
кращается 5 декабря, на централь
ные, республиканские газеты и на 
партийные журналы —  10 декабря. 
Поэтому надо дорожить каждым днем, 
каждым часом. Важно добиться, что
бы каждая семья выписала нуж 
ные ей газеты и журналы.

Для решения этой задачи теперь 
нужны не совещания и заседания, а 
конкретная работа непосредственно в 
цехах фабрик и  заводов, в бригадах 
и на фермах колхозов и  совхозов, в 
учебных заведениях и государствен
ных учреждениях, а также в кварти
рах жителей сел и городов нашей об
ласти.

Руководителям контор связи, орга
низаторам «Союзпечати», первичным 
партийным и комсомольским органи- 
кц и я м  необходимо без промедления 
организовать подворные обходы жи
телей. Эту работу нельзя перекла
дывать только на почтальонов. Ее 
должны вести партийный и комсо
мольский актив, начальники отделе
ний связи и райорганизаторы «Союз
печати».

В. УЛЯШКИН, 
заместитель начальника Томско
го областного управления связи.

Отвечаем на письма 
наших читателей

Том ский  район,
С . А .  З А В Р И Н У .

На ваше письм о о непоряднах нд 
животноводноской  ферме е. А ркаш о- 
ВО Корниловско го  совхоза зам . на

чальника  Том ского  территориального 
производственного совхозно-колхоз
ного управления тов. Слезно ответил, 
что за грубость и халатное отнош е
ние к  своим обязанностям  бригадир 
фермы тов. Андреев от должности 
бригадира освобожден. П артком  ос
вободил его та кж е  от обязанностей 
секретаря партийной  организации.

Управляю щ ий фермой тов. Сарта- 
нов за недостатки, допущ енны е в ра
боте фермы, строго  предупрежден.

Тугансний  район, 
тов. ТРИФОНОВУ и д руги м .

На ваш сигнал о том, что в поселке 
«Заготскот» Тугансного  района не 
д ем онстрирую тся киноф ильм ы , из 
Тугансного  райисполком а нам сооб
щ или, что фанты подтвердились. В 
настоящ ее время нинеф ильмы щ по
селке д ем онстрирую тся. В посолив 
организована ш кола кул ьтур ы , где 
будет прочитан  ц и кл  лекций  и докла
дов.

Т о м с к и й  р а й о н ,
А. ЗИ60Р0ВУ.

Вы писали о плохой организации  
доставки  лесозаготовителей с работы 
в поселок Курлен. Мы попросили 
разобраться с жалобой работников  
ком бината «Томлес».

Заместитель начальника  ком бината 
«Томлес» тов. И льницкий  сообщил 
нам, что ф акты  подтвердились. За 
несвоевременное выделение тран. 
спорта для доставки рабочих из лесо
сек в поселок Курле к начальник Кал- 
тайсного лесопункта  тов. Родин стро
го предупрежден.

А синовский  район,
А .  Н . Р Е В Е Н Ч У К .

На ващ сигнал о том, что шофер 
такси  неправильно запросил плату 
за проезд, управляю щ ий Том ским  

облавтотрестом тов. Прищ еп сообщил, 
что шофер такси  № 40 — 35 тов. А гк -  
нович не имел права предварительно 
назначать какую -л и б о  цену за проезд. 
Стоимость проезда определяется по- 
назанием таксом етра.

Н а  А г и н о в и ч а  н а л о ж е н о  в з ы с ч а н и е .

Томен,
трв. МАЙКОВУ и другим.

На ваше письм о о беспорядках в 
столовой цеха ф ормовых сапог заво
да резиновой обуви из Том ского тре
ста столовы х сообщ или, что была 
проведена проверна работы столовой. 
После этого  состоялось совместное 
собрание работников столовой с ра
бочими и общ ественны ми контроле
рами в присутствии  работников  тре
ста столовы х. На собрании вы слуш а
ли претензии  к  работникам  столевей.
наметили меры по улучш ению  обще
ственного  питания на заводе. Повар 
стоповой ю . в . Гущ ина за недобро
совестное отнош ение к  своим облзам- 
иостям освобождена от работы,

ДРУЗЬЯ ПРИРОДЫ 
О Б С У Ж Д А Ю Т  
СВОЮ РАБОТУ

27 ноября состоялась областная 

конференция Всероссийского общест-

В ДЕТСНОЙ СТОМАТОЛОГИЧЕСНОЙassssissssp
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ЦЕРКОВНЫЙ БИЗНЕС
В троицкой церкви в Томске шло 

собрание. Присутствовал узкий круг 
лиц —  лишь те, кто не «скажет лиш
него», Докладывал председатель цер
ковного совета И. Л, Лосюк. Речь 
шла о до'юдах и  расходах. Называ
лись цифры. С некоторыми да них, 
на наш взгляд, небезынтересно позна
комиться читателям. , .

Итак, цифры. '  ’
Куплено свечей 600 килограммов 

на 12 тысяч рублей, то есть по 
20  рублей за килограмм. Про
дано 543 килограмма свечей на 
27 .404 рубля, то есть по 50 руб
лей за килограмм. Как видим, на 
каждом килограмме церковь зарабо
тала по 30 рублей чистоганом.

Куплено муки пшеничной для вы
печки просфор 182 килограмма на 
61 рубль, уплачено за выдечку 
просфор 360 рублей. Итого 421 
рубль^ Продано просфор на '3.067 
рублей. Пйстая прибыль состав
ляет 2.546 рублей. Каждая про
сфора продается верующим в 10 раз 
дороже ее себестоимости.

Такие же барьши получают девя
тые отцы» рт яродажи крее ш о в , 

|  и кр щ к и  л р у ги  предщ^ов культа,

Верующий свои заработавши чест 
ньш трудом деньги кладет в карман 
церковников. А это позволяет вести 
беззаботную, праздную жизнь служи
телям культа и  всей тем, кто вместе 
с ними кормится с церковного стола.

Председатель церковного совета 
Лосюк на собрании приближенных 
дерковников заявил, что он выпла
тил только за первое полугодие 1962 
года персоналу, обслуживающему 
церковь, служителям культа и  цер
ковным певчим 19.868 рублей, в 
том числе священникам Николаю 
Юдину, Константину Шаховскому. 
Ефимию Куропаткину —  7.200 руб
лей - -  по 400 рублей в месяц, каж- 
Л®му. Это только постоянный 
оклад. Кроме этого, «духовные па
стыри» кладут в свой карман изряд
ные суммы, которые получают «на 
скудость» в виде единовременных по
собий из церковной кассы. Отец Ефи
мий, например, в октябре получил 
пособие 800 рублей. Любят, ох, как 
любят золотого тельца «отцы свя
тые»! Они даже доходы утаивают, 
чтобы поменьше платить налогов, 
Недавно в церкви повышены оклады.

Вот ка к  «де.чают деньги» за цер
ковной рградой. т

■ КОДНБР,

:

ж ш ш ж р ш р ш шм.......
i j '  Ш ' '  '

'"а -

*
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Председателем президиума област

ного совета общества избран тов. 

Лаптев й . П.

Сем инар  
р едк ол л еги й  

ст ен н ы х газет

27 ноября партбюро Томского ма

нометрового завода совместно с ре̂  

дзкцией газеты «Красное знамя* про
вело семинар редколлегий стенных 

газет, В семинаре приняли участие 

секретари цеховых партийных орга
низаций и председатели профсоюзных 
комитетов.

Участники семинара обсудили за
дачи редколлегий стенных газет в 
свете решений ноябрьского Пленума

Л

п е н я

Совсем недавно в Томске откры
лась детская стоматологическая 
поликлиника. Это первое такое ле
чебное учреждение в областном 
центре. До этого работали только 
три специализированных кабинета.

...В хирургической строгая чи
стота операционной. Сверкают сте
рильные инструменты, которые по
дает врачу операционная сестра 
Н. П. Евстигнеева. Здесь работает 
хирургом Л. В. Морозова.

Напротив —- ортодантический 
кабинет. Это —  «владения» глав
ного. врача поликлиники П. А.

ла консультировать второклассни
ка Валеру Петрова.

—  Придется к  нам походить на 
лечение, —  положила она руку 
на плечо мальчика. Все хорошо 
будет.

На прием в терапевтический 
кабинет тоже пришли юные паци
енты. И всюду их встречают опыт
ные специалисты.

Поликлиника оснащена новым 
оборудованием, в том числе и спе
циальным рентгеновским аппара
том.

Основная задача, которую по
ставил перед собой коллектив сто-

'iiV;;'" У:
'4'У'У'У,

У всех детей города. Уже нача
лась организация специальных 
бригад, которые направляются в 
школы. Они проводят массовый 
осмотр школьников.

Р. ФИЛИППОВ.
*** ■

Рентгенкабинет детской сто
матологической поликлиники ос
нащен новейшей аппаратурой.

— Полученная установка, — 
говорит техник-рентгенолог 
В. А. Лаптакова, — очень удоб
на и проста в обслуживании, 
таневрениа. Применение ее по
зволит значительно улучшить 
процесс лечения.

Фото Ф. Хитриневича.
* Л PlVi U . U1XU.-1U.

ЦК КПСС, обменялись опытом работы. ^  И льино! Вот она как раз закончи- матологов,— санация полости рта Фото Ф. Хитриневича. |

ТеннисистыПисьмо американских 
рабочих Советскому правительству

в д й е ты в м р
^ 1 |О Ж ^ 'Г Е 1 > и 0 1 В |

Во владивостокской газете 
«Красное знамя» за март 
1918 года (№№ 144— 145)
обнаружен мною замечатель
ный документ пролетарско
го интернационализма. Заго
ловок, набранный крупным 
шрифтом, гласит: «Письмо аме
риканских рабочих Советскому 
правительству». В тексте указы
вается, что оно адресовано 
«.„Ленину с представителями 
большевистского правительства 
и чрез них рабочим'" России». 
Подписано это письмо предста
вителями Сиэтлского отделения 
американского рабочего союза 
«Индустриальные рабочие ми
ра» (JHPM).

1905 год — дата создания 
союза «Индустриальные рабочие 
мира», который возник под 
влиянием гнета монополий и на
раставшей первой русской рево
люции — в противовес оппорту
нистическому профсоюзу «Аме
риканская федерация труда». И 
хотя с 1908 года руководство в 
ИРМ захватили анархо-синдика
листы, по ряду коренных вопро
сов он занимал правильную по
зицию. Так, когда совершилась 
Октябрьская социалистическая 
революция, он заявил о ее под
держке; Этому способствовало 
то, что в руководстве ИРМ были 
революционно настроенные 
представители американского ра
бочего класса.

Как же попало это письмо во 
Владивосток?

Об этом пишут сами авторы 
письма: «Это послание достигнет 
вас только благодаря любезности 
матросов транспорта «Щнлка», 
которым мы... вручили его для 
передачи в ваши руки».

О подробностях тоже узнаем 
из письма.

21 декабря 1917 года в 
Сиэтл (штат Вашингтон) прищел

советский транспорт «Шилка». 
Приход его взволновал весь го
род. Бульварная буржуазная 
пресса обрушила поток грязной 
клеветы на советских моряков. 
Но буржуазной пропаганде не 
удалось сбить с толку рабочих.

Сиэтлское отделение ИРМ 
решило организовать митинг, на 
который пригласило матросов с 
«Шилки» и попросило их рас
сказать правду о революции" в 
России. Однако местные власти 
приняли все меры, чтобы не до
пустить митинг, советским моря
кам запретили сходить на берег, 
на транспорте произвели обыск. 
Тем не менее одному из членов 
команды «Щилки» удалось по
бывать в помещении ИРМ и 
выступить на 5-тысячном ми
тинге. Выступление его сопро
вождалось бурными аплодисмен
тами.

Сиэтлское отделение ИРМ ре
шило написать письмо В. И. Ле
нину, в котором описало тяже
лые условия жизни и труда аме
риканского рабочего класса. В 
письме говорится: «Пусть не за
блуждается русский народ: та
кой ве.зди, как свобода слова, 
свобода печати, свобода собра
ний, не существует в Америке, и 
демократия, о которой болтают 
капиталисты, только ловушка».

Рассказав о чудовищных ре
прессиях в США по отношению 
к рабочим, авторы письма за
ключают: «По всему этому рус
ские рабочие могут судить о ха
рактере «свобод» в Америке».

«Как сотрудникам в борьбе за 
социальную революцию, мы, ин
дустриальные рабочие мира, 
шлем вам привет, —- говорятся 
в письме. — ..'.Вы, русские ра
бочие, взяв в свои руки конт
роль и создавая новый общест
венный строй, творите больше, 
чем свое собственное будущее.

Встречи с алтайцами
в  Алтайском крае проходят га

строли эстрадного ансамбля миниа
тюр Томской областной филармо
нии. Радушный прием оказывают 
ему труженики целинных совхозов.

С успехом выступили артисты 
у жителей Славгорода столицы 
целинной Кулундинской степи.

Гастроли ансамбля на Алтае 
продолжаются.

А. РОГОВ.

Вы вдохновляете и ускоряете 
рабочее движение, подобного 
которому мир еще никогда не 
видывал. Рабочие, оставшиеся 
до сих пор глухими ко всей на
шей пропаганде, увидев зарю но
вого дня на Дальнем Востоке, 
теперь радостно слушают нас».

В одной из резолюций, при
нятых на митинге рабочих в 
Сиэтле в декабре 1917 года, го
ворилось о необходимости уста
новления связей между рабочи
ми Сиэтла и Владивостока «для 
моральной взаимной поддерж '' 
ки и распространения правдивых ■ 
сведений в Америке об успехах 
пролетариата в России...»

Этот документ позволяет ос
ветить "еще одну яркую страни
цу американского рабочего дви
жения, свидетельствующую о го
рячей поддержке пролетариатом 
США Советского Союза вопреки 
клеветнической буржуазной про
паганде.

Б. МУХАЧЕВ, 
ассистент кафедры истории 
КПСС Томского политехни
ческого института.

на положении 
пасынков

Теннис — красивый и полезный 
вид спорта. В Томске им увлекает
ся все больше юношей и взрос
лых. Но, к сожалению, теннисистам 
уделяется мало внимания. Мы, в 
частности, поведем разговор о по- 
Лйтехническоь! институте.

В вузе — четыре перворазряд
ника, девять имеют второй разряд. 
Немало других любителей тенниса, 
но секция влачит жалкое сущест
вование. Спортивный инвентарь 
износился, а спортклуб на приобре
тение теннисных ракет и мячей не 
выделил ни рубля.

Хуже того, мы не имеем возмож
ности зимой тренироваться. В 
снортзале вуза для нас не оказа
лось, мвдта. Теннисисты на vim- 
ложении пасынков.

— Вас единицы, — заявляет 
председатель клуба т. Киселев. — 
Для вас не осталось свободного 
времени.

Это отговорки. Спортзал часто 
пустует — ведь лыжники сейчас 
тренируются на улице.

Разве такое положение будет 
способствовать популяризации тен
ниса в вузе и повышению спортив
ного мастерства?

Ф. КОБЗАРЬ, Ю. ГОЛОВА
НОВ, А. БАУМ, В. САЛТА
НОВ, Ю. КУТЕЕВ.

ДОМ из ПЛАСТМАСС
Первый московский дом из 

пластмасс на Шепелюгинской ули
це...

Четыре окна, прозрачный козы
рек над дверью. Обычное здание. 
Стены его собраны из крупных па
нелей. Однако их слюдяной блеск- 
говорил о необычном материале. 
Им была пластмасса.

Первенец выглядел приветливо.
Строители кончали отделку, на

вешивали двери из полупрозрачно
го стеклопластика, устанавливали 
окна. Рабочий поднял одной рукой 
трехстворчатое окно, которое по
лучили раздувом стеклопластика. 
Оно не только легкое, но гигие
ничное и морозоустойчивое. В доме 
почти нет деталей из металла: ван
ны сделаны из пластмасс, вода пой
дет по трубам из полиэтилена, а 
воздушное отопление позволит 
обойтись без радиаторов.

Открыв створку окна, я заметил, 
что стены дома очень тонкие.

— Да, пластмассовые стены в

агадочиые находки
Разбирая экспонаты, 

добытые нами при рас
копках в окрестностях 
Томска, подчас сталки
ваешься е большими не
ожиданностями.

Вот захоронение вож
дя племени, у которого 
пробит череп острым 
клевцом. В его могиле 
обнаружено 143 пред
мета. Покойник лежал 
В головном уборе, укра
шенном серебряндаи и 
бронзовыми предмета
ми.

Здесь же погребены 
его жены. Д ля украш е
ния их тел использова
ны красивые бляшки, 
коралловые ветки, яш
мовые. янтарные и би
рюзовые бянирамидаль- 
ные бусы, бусы из еги- 
1?етсивй пасты, подвес- 
т Я9 , ляиие-яиуря^

пронизи из сердолика, 
Лйнгита и халцедона, 
красивые пряжки с раз
личным орнаментом, 
уникальные подвесные 
бляшки с изображе
нием двух похожих 
на павлинов мифи
ческих птиц, стоя
щих в геральдической 
позе, с клювами, обра
щенными к шестигран
ному столбику, который 
делит бляшку пополам. 
На верху столбика изо
бражен ромб — древ
ний символ счастья.

Здесь же обнаружены 
красивая фибула (за
стежка накидного пла
ща) дискообразной фор
мы с орнаментом ИЗ 
вписанных кружков, по
ясные застежки в виде 
колец с изображением 
извивающихся змей.

подвески сердцевидной 
и лапчатой формы, ви
сочные кольца, над
глазные украшения, 
бронзовые зеркала с 
растительным орнамен
том, серебряные серьги.

Многие из перечис
ленных находок указы
вают на урало-алтай
ское влияние, имеется 
сходство с могильным 
инвентарем приволж
ских курганов. Но про
исхождение многих ве
щей остается до сего 
времени для пас загад
кой. Например, корал
ловые ветки, янтарные 
бусы, видимо, привезе
ны .сюда из заморских 
стран.

Не подлежит никако
му сомнению, что 'ука
занные вещи проливают 
свет на историю древ

ней, дорусской Сибири. 
Этот период еще очень 
слабо изучен. Возмож
но, здесь был стык 
культурного влияния 
многих этнических 
групп, С северо-запада 
и юго-запада близко к 
этим местам подходили 
урало-алтайские племе
на — носители высокой 
культуры. С юга сосе
дями были тюркские 
племена, а с юго-востр- 
ка — монголы. Все они 
оказывали культурное 
влияние на население 
этих мест. Поэтому и 
трудно определить, от
куда, как и когда сюда 
попали многие загадоч
ные вещи, какому наро
ду они принадлежали.

Г. ТРУХИН, 
доцент госунивер- 

ситета.

шесть раз тоньше кирпичных и в 
пятьдесят раз легче, — объяснили 
строители.

— И они оградят комнаты от мо
розов?

— Конечно, ведь это трехслой
ные панели. Наружный стеклопла
стиковый слой защищает помеще
ние от атмосферных воздействий. А 
с внутренней стороны — плита из 
прессованной стружки с синтетиче
ской пропиткой. Между ними по
мещается эффективный утеплитель. 
Внешне он похож на пчелиные со
ты, заполненные микропористой 
массой.

Слово «эффективный» я слышал 
не раз, осматривая пластмассовый 
дом. Акустический потолок и пере
городки, действительно, отличают
ся высокой эффективностью. Если 
в современных домах перегородки 
делают тяжелыми, чтобы звук не 
«мог их «раскачать», то в конструк
циях из пластмасс применяют дру
гой принцип: воздушные прослой
ки между слоями создают сопро
тивление, преодолеть которое зву
ку очень трудно.

Построенный дом перешагнул 
границы эксперимента. Использо
ванные при его возведении пласт
массовые поручни и плинтуса, две
ри и оконные блоки из полимеров 
могут быть уже сейчас запущены в 
массовое производство. При серий
ном выпуске окна, двери и стено
вые панели из синтетических мате
риалов будут дешевле аналогичных 
изделий, выпускаемых по сегод
няшним типовым проектам.

А  пока строители и ученые скру
пулезно исследуют и продолжают 
улучшать свое детище. В комнатах 
ревут динамики, за перегородкой 
люди с микрофонами замеряют си
лу звука, приборы отмечают темпе
ратуру воздуха. Опыт создателей 
экспериментального дома уже ис
пользуется при проектировании пя
тиэтажного здания из пластмасс, 
которое вскоре будут строить в Из
майлове.

Первый московский дом из пла
стических масс несет в себе замеча
тельные черты жилищ ближайше
го будущего.

Алексаидр ХАРЬКОВСКИЙ, 
инженер-строитель,

 ̂ ' (АПН),
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К О Л О Н И А Л И З М -  
НА СВАЛКУ ИСТОРИИ

Н а с е с с и и  Г е н е р а л ь н о й  А с с а м б л е и  О О Н
НЬЮ-ЙОРК, 27 ноября. (ТАСС). 

Генеральная Ассамблея ООН про
должает обсуждение доклада Спе
циального комитета 17-ти о ходе 
осуществления Декларации о пре
доставлении независимости колони
альным странам и народам.

Эта Декларация, подчеркнул в 
своем выступлении на вчерашнем 
дневном заседании Ассамблеи 
представитель Мавритании Сулей
ман Ульд-Шейх Сидия, была при
нята по инициативе Советского 
Союза. Советский Союз выступил 
также инициатором проверки вы
полнения Декларации, что привело 
к созданию Специального комитета 
17-ти.

Инициативу Советского Союза в 
деле принятия Декларации отметил 
также представитель Сирии Салах 
Эд-Дин Тарази.

Шалкое впечатление произвело 
выступление колумбийского делега
та, невнятно бормотавшего что-то 
о «красном, колониализме» и рас
сыпавшегося в комплиментах перед 
таким «борцом» против колониаль
ного угнетения, как США.

О тяжелой участи местного насе
ления португальских колоний в Аф
рике рассказал • представитель 
Сьерра-Леоне Кольер. Он также 
решительно осудил расистскую по

литику правительства ЮАР, кото
рое, как он выразился, стремится 
«подчинить и уничтожить, если по
требуется, коренное население 
страны — африканцев».

Представитель Великобритании 
П. Дин так и не сообщил делега
там Ассамблеи, когда его страна 
предоставит независимость десят
кам миллионов людей, томящихся 
под игом британского колониализ
ма. Зато его выступление изобило
вало грубыми «критическими заме
чаниями» в адрес Специального 
комитета 17-ти. Зачем члены ко
митета выезжают в Африку и вы
слушивают там местных петицио
неров? — с невинным видом во
прошал Дин. Он уверял, что чле
нам комитета вместо Африки по
лезнее было бы приехать в ...Лон
дон.

Представитель Венгрии Петер 
Мод предложил, чтобы резолюция, 
которую примет Генеральная Ас
самблея по докладу Специального 
комитета 17-ти, родержала бы тре
бование прекратить все меры во
енного и политического характера, 
направленные против народов ко
лоний, Необходимо, сказал Мод, 
объявить недействительными все 
договоры, заключенные колониза
торами якобы «от имени» народов 
колоний.

Классовые бои 
в странах капитала

в  ЗАБАСТОВКАХ ПРИНЯЛО 
УЧАСТИЕ 1.130 ТЫСЯЧ 

ЧЕЛОВЕК
ВАШИНГТОН. По данным ми

нистерства труда, за первые де
вять месяцев этого года в Соеди
ненных Штатах состоялось 3.111 
забастовок. В них приняло участие 
1.130 тысяч человек.
275 ЗАБАСТОВОК МЕНЕЕ ЧЕМ 

ЗА ДВА МЕСЯЦА
ПАРИЖ. 275 кратковременных 

забастовок провели за период с 
1 октября этого года работники го
сударственных учреждений и пред
приятий Франции, требуя повыше
ния заработной платы. По призыву 
Всеобщей конфедерации труда и 
Французской конфедерации хри
стианских трудящихся с 26 ноября 
они начали новую неделю борьбы 
за удовлетворение своих справед
ливых требований.

БАСТУЮТ БРАЗИЛЬСКИЕ 
МОРЯКИ

РИО-де-ЖАНЕИРО. В Брази
лии началась всеобщая забастовка 
моряков торговых и пассажирских 
судов. Забастовка объявлена в знак 
солидарности с 18.000 рабочих су-
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Заявление
у

президента ЙАР

Кубинский народ полон реши- 
■пгамости защищать свою страну от 

■агрессии империалистов США.
■ На снимке; подразделение на- 
■родной милиции.
S (Фотохроника ТАСС).

доверфей Рио-де-Жанейро и Ни- 
тероя, которые бастуют с 20 нояб
ря, требуя повышения заработной 
платы и удовлетворения ряда дру
гих требований.

ПОБЕДА РАБОЧИХ
ЛОНДОН. Около 6 тысяч порто

вых рабочих доков, принадлежа
щих английским железным доро
гам, добились повышения зарплаты 
на 6 процентов. Соглашение по 
этому вопросу было достигнуто се
годня между национальным проф
союзом железнодорожников и бри
танской транспортной комиссией.

(ТАСС).

Я п о н с к и й  
п р е м ь е р  
в о с а д е

ТОКИО, 27 ноября. (ТАСС). Се
годня с утра прекратились работы 
на шахтах Японии— более 100 тыс. 
шахтеров различных угледобываю
щих районов страны начали 24-ча
совую забастовку, протестуя против 
правительственной политики массо
вого увольнения горняков. Вместе с 
шахтерами в единых действиях 
японских трудящихся, проводимых 
сегодня по призыву Генерального 
совета профсоюзов, участвуют ра
бочие-поденщики, которые провели 
забастовки в 104 городах страны.

Особенно бурные события раз
вернулись сегодняшним утром око
ло официальной резиденции премь
ер-министра Японии. Несмотря на 
не прекращавшийся всю ночь 
дождь, шахтеры, расположившиеся 
около резиденции премьера, про
должали сидячую забастовку. Ут
ром с криками «Мы протестуем 
против увольнения 70 тысяч шахте
ров» они с двух сторон ворвались 
во внутренний двор резиденции. 
Между горняками и отрядом поли
ции, несшим охрану резиденции, 
произошла стычка, в которой не
сколько человек было ранено.

Х Р О Н И К А  Р А Б О Т Ы  С О В Е Т О В

Хотя их в штате и нет
В августе этого года на сессии Ча- 

инского районного Совета депутатов 
трудящихся обсуждалось состояние 
торговли в районе. Недостатков было 
вскрыто много. Депутаты наметили 
меры по их устранению. Решили соз
дать отдел торговли на общественных 
началах. В него вошли инспектор 
орса леспромхоза тов. Колпащикова, 
санврач тов. Заманов, служащий тов. 
Липатов и еще несколько человек.

А уже вскоре сотрудников нового 
отдела можно было видеть в столо
вых, в райпищекомбинате, на базе 
райпотребсоюза, в орсе леспромхоза. 
Они знакомились с качеством приго
товления пищи, подбором кадров ра
ботников торговли, интересовались 
выпечкой хлеба. Каждое посещение 
магазина, пекарни, столовой работни
ками внештатного отдела торговли 
оставляло добрый след. Г. АЧЕВ.

Отчитывается инспекция 
народного контроля

Инспекция народного контроля 
Молчановского района активно помо
гает производственному территори
альному управлению в борьбе с бес
хозяйственностью, за выявление 
внутренних резервов совхозов по 
увеличению производства продуктов 
сельского хозяйства. Инспектора на
родного контроля тт. Н. С. Максимов, 
Н. А. Анкудович, М. И. Крицкий, 
Е. И. Болтовская и многие другие за
рекомендовали себя способными орга
низаторами. В смотре использования 
и хранения техники приняло участие 
146 активистов.

Что нужно предпринять, чтобы на
родный контроль в совхозах Молча
новского района был еще более дей-

ЧТОБЫ РОС АКТИВ
На днях в Кировском райиспол

коме состоялся семинар депутатов 
Совета. Заведующий оргинструктор- 
ским отделом облисполкома тов. Каф
танчиков рассказал о формах и мето
дах работы депутатов на избиратель
ных участках. Заведующий райкомхо-

зом тов. Бледнев познакомил участ
ников семинара с планом благоуст
ройства района на 1963 год. Депута
ты тт. Саженов, Кулишенко и Зайцев 
поделились первым опытом своей об
щественной деятельности.

М. ФИЛАТЧЕНКО.

ствеиным, чтобы представители ра
бочих и служащих активнее вмеши
вались во все стороны производст
венной деятельности совхозов, лучше 
помогали вскрывать и устранять не
достатки? Этому вопросу было по
священо одно из заседаний исполко
ма Молчановского районного Совета 
депутатов трудящихся. Главный на
родный инспектор района тов. Ень- 
шин, члены исполкома райсовета, 
руководители совхозов проанализиро
вали работу инспекции народного 
контроля и наметили меры по улуч
шению ее деятельности. Исполком 
признал целесообразным и дальше 
иметь инспекции народного контро
ля не при сельских Советах, как это 
сделано в некоторых районах, а при 
совхозах. Производственный прин
цип в структуре инспекции народно
го контроля, по мнению членов ис
полкома, дает им возможность 
быть ближе к  производству, лучше 
согласовывать работу инспекции с 
деятельностью других общественных 
организаций совхозов.

Д. САГЕЕВ.

КАИР. 28 ноября. (ТАСС). Про
шло два месяца с начала револю
ции в Йемене. В интервью, данном 
по этому случаю корреспонденту^ 
агентства МЕН, президент Йемен
ской Арабской Республики Ас-Са- 
ляль заявил, что йеменская ре
волюция успешно развивается. Мы, 
сказал Ас-Саляль, нанесли удар по 
агрессивным силам империализма. 
Теперь у нас созданы условия для 
мирного строительства.

Ас-Саляль сообщил, что в Йеме

не уже приступили к освоению цв' 
линных и залежных земель в рай
оне Тихама. Йеменский народ стал 
хозяином своей страны. Вскоре бу
дет объявлено о создании правяще
го Народного союза, в который вой
дут представители всех слоев на
селения.

Заговоры короля Сауда и короля 
Хусейна, находящихся на службе 
империализма, сказал в заключе
ние президент, не помешают про
грессу йеменского народа.

Они вернулись на родину
КАИР. 28 ноября. (ТАСС). 200 

йеменцев, находившихся на службе 
в саудовской армии, бежали из 
Саудбвской Аравии и присоедини
лись к национальной йеменской 
армии.

Как сообщает корреспондент 
агентства МЕН из Саны, они сдали 
в распоряжение йеменского военно
го командования 12 минометов, 
200 винтовок, 10 тысяч патронов, 
200 противотанковых гранат. Все

это оружие и боеприпасы амери
канского производства.

Представители вернувшихся на 
родину йеменцев были приняты 
президентом Ас-Салялем. Во время 
беседы они заявили, что йеменцы, 
находившиеся на службе в саудов
ской армии, были посланы коро
лем Саудом в Награн, чтобы отту
да совершить нападение на Йемен.

От имени своих товарищей они 
заявили о своей поддержке Йемен
ской Арабской Республики.

ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ  
КРИЗИС В БОННЕ

БОНН, 28 ноября. (ТАСС). Пос
ле состоявшегося здесь длительного 
заседания фракции ХДС— ХСС в 
бундестаге участники заседания 
опубликовали заявление, в котором 
указывается, что министры запад
ногерманского правительства, яв
ляющиеся членами ХДС— ХСС, 
официально подали в отставку. Это 
решение, как говорится в заявле
нии, переданном агентством ДПА, 
принято по предложению вице- 
канцлера Эрхарда и министра обо
роны Штрауса.

В заявлении фракции ХДС— 
ХСС отмечается, что отныне канц
лер Аденауэр располагает полной 
свободой действий для формирова
ния нового кабинета. Канцлеру 
предложено создать новое прави

тельство с тем, чтобы оно действо
вало до 1965 года, т. е. до новых 
выборов в бундестаг и чтобы таким 
образом смена Аденауэра на посту 
главы правительства прошла «без 
осложнений».

В боннских политических кругах, 
как отмечается в этой связи в сооб
щении агентства ДПА, считают, 
что решение Аденауэра о его наме
рении уйти с поста канцлера в се
редине срока полномочий бундеста
га, т. е. приблизительно в конце 
1963 года, остается в силе.

В кругах правящей коалиции 
намерены ясно заявить, что наибо
лее подходящей кандидатурой на 
пост канцлера является нынешний 
вице-канцлер и министр хозяйства 
Эрхард.

С о о б щ е н и е  
министерства 
обороны С Ш А
НЬЮ-ЙОРК, 28 ноября. (ТАСС), 

Министерство обороны СШ А объ
явило, что вооруженные силы, ко
торые США во время обострения 
кризиса в Карибском море скон
центрировали в юго-восточной ча
сти Соединенных Штатов, теперь 
возвращаются на место своей дис
локации.

В сообщении министерства обо
роны указывается также, что ряд 
морских подразделений, которые 
были переброшены в Гуантанамо— 
на военно-морскую базу СШ А на 
Кубе, — будут также возвращены 
«на свои места».

Поставки английского 
оружия в Индию

ЛОНДОН, 27 ноября. (ТАСС). 
Сегодня в Дели официально объяв
лено о достижении соглашения 
между Англией и Индией о постав
ках оружи^ на основе ленд-лиза. 
Это соглашение — результат пере
говоров между находящимся в Де
ли английским министром по делам 
содружества Данкеном СэндисОм и 
представителями индийского прави
тельства. Условия соглашения из
ложены в письмах, которыми обме
нялись Д Сэндис и министр обо
роны Индии Я. Б. Чаван. Эти усло
вия предусматривают, что оружие 
и военное снаряжение будут по
ставлены Индии бесплатно и под
лежат возвращению, когда это 
позволят оостоятельства. По согла
шению Англии предоставляется 
право контролировать использова
ние предоставленного оружия.

Жизнь Гримау 
в опасности

ПАРИЖ, 28 ноября. (ТАСС). 
Жизнь члена ЦК Испанской ком
мунистической партии Хулиана 
Гримау в опасности. Судя по сведе
ниям, поступившим из Испании. 
Гримау, несмотря на перенесенную 
только что тяжелую операцию, 
вновь передан в лапы палачей 
франкистского гестапо — так на
зываемой «политико-социальной» 
полиции. Они подвергли его уже 
первым «допросам».

С Ш А  продолжают 
подземные ядерные взрывы

НЬЮ-ЙОРК, 28 ноября. (ТАСС). 
Комиссия по атомной энергии объ
явила вчера, что Соединенные 
Штаты произвели очередной под
земный ядерный взрыв небольшой 
силы в штате Невада;

По сообщению комиссии, это был 
57-й взрыв из нынешней серии 
подземных ядерных испытаний 
США в штате Невада, которые на
чались 15 сентября 1961 года.

Т е п л о  З е л т л ж —

В  э л е ж с т р и ч е с ж с у ш о  э в е р г ж ю

Электростанции, превышаю
щие по мощности нынешние си
бирские гиганты, можно по
строить почти в любом районе 
нашей страны! Ученые предпо
лагают прербразовывать в элек
троэнергию глубинное тепло 
Земли.

Сейчас уже есть геотермиче
ские станции небольшой мощно
сти, например, в Италии, проек
тируются они и в Советском Со
юзе. В этих станциях исполь
зуется тепло подземных вод, тер
мальных или гейзерных, кото
рыми богаты районы вулкани
ческой деятельности. Однако 
тепла, отбираемого от этих ис
точников, не хватает для пита
ния крупных .энергоустановок.

А что если направить искус
ственную реку под землю? 
Пусть ее «бесплатно» нагреет

сама Земля! Ведь температура 
пород на глубине 4 —8 километ
ров вполне достаточна для того, 
чтобы превратить воду в пар. 
Поисковые работы такой подзем
ной «кочегарки» начаты груп
пой сотрудников Института теп
лоэнергетики Академии наук 
УССР под руководством акаде
мика Академии наук УССР 
А. Н. Щербкня и доктора тех
нических наук О. А. Кремнева.

Ученые предлагают пробурить 
по огромному кругу, диаметром 
в несколько десятков километ
ров, скважины до самых горя
чих слоев Земли. Эти слои 
должны обладать еще одним 
свойством — пористостью. В 
центре круга пробуривается вто
рой ряд скважин. Если во внут
реннее кольцо скважин нагне-

Подшипниковцы ж д ут ответа
ПРОШЛО НЕСКОЛЬКО ЛЕТ

Немало было радости у подшипни- 
ковцев, когда они узнали о том, что 
начато отроительство общежития для 
молодых рабочих предприятия. Но 
эта  ̂радость со вромене1Г сменилась 
горечью. Прощло несколько лет,- а на 
объекте до сих пор не завершен да
же нулевой цикл. Сначала строители 
ссылались на то, что плохо обследо
ван грунт и  фундамент сделал про
садку. Теперь начальник строитель
ного управления М  12 тов. Глазков 
говорит: нет арматуры, рабочих. Из
менений к  лучшему пока не видно.

В. ШОХИН, 
работник Томского подшипнико
вого завода.

УВЕРТКИ НАДОЕЛИ

Работы на объекте начались в 
1959 году. Была подготовлена пло
щадка, смонтирован башенный кран, 
вырыт котлован под фундамент. 
Потом все работы прекратили. Кран 
демонтировали и увезли. После мно
гочисленных требований завода 
строители нынешнего СУ-12 треста 
«Жилстрой» снова завезли кран и 
продолжили закладку фундамента, 
но опять недолго.

Дожди, талые воды размочили 
грунт в котловане, и в фундаменте 
цоявились трещины. Нужно было ус
корить окончание нулевого цикла, 
чтобы потом не допускать дополни
тельных затрат на устранение раз
рушений. Завод неоднократно направ
лял на объект рабочих в помощь 
строителям, но они использовались 
очень плохо.

Начальник СУ-12 тов. Глазков и 
управляющий трестом «Жилстрой» 
тов. Гитлиц обещали закончить ну
левой цикл к  зиме. Но выполнять 
свое обещание они не торопились.

Больше того, если прежде на зиму' 
фундамент утепляли шлаком и опил-’ 
ками, то сейчас и об этом забыли. 
Основание котлована промерзает.

Это приведет к  тому, что строи
тельство весной задержится, потре
буются дополнительные затраты 
средств и труда. Нужно принять все 
меры, чтобы предотвратить дальней
шее разрушение фундамента.

До сих пор строители отделывают
ся одними обещаниями и ссылками 
на трудности. Но никто же за них не 
станет укладывать 360 кубометров 
бетона в фундамент, засыпать 1.000 
кубометров грунта, не подвезет опил
ки  для утепления фундамента. Это 
они должны сделать сами. Задержи
вают строительство общежития и ра
ботники треста «Стройдеталь». Они 
затягивают изготовление колонн. 

Молодым рабочим завода надоели 
обещания и увертки. Они спрашива
ют: когда будет общежитие?

Б. ОСОКИН, 
начальник отдела капитального 
строительства Томского подшип
никового завода.

ОТ РЕДАКЦИИ; Два письма по 
одному вопросу. Тревожный сиг
нал! На подшипниковом заводе 
очень трудно с жильем, это в ка
кой-то степени тормозит дальней
шее ра;;витие завода, увеличивает 
текучесть кадров. Поэтому были 
выделены средства на строительст
во общежития на 400 мест и 
в4-квартирного дома. Подрядчик— 
СУ-12 треста «Жилстрой» крайне 
медленно осваивает отпущенные 
средства, графики работ на объек
тах сорваны. Подшипниковцы ждут 
твердого и ясного ответа от руково
дителей треста «Жилстрой»; когда 
они смогут получить новое обще
житие?

тать воду, то она, достигнув на 
многокилометровой глубине тол
щи .этих горячих пород, превра
тится в пар, который начнет со
бираться в порах каменной «губ
ки».

По внешнему кольцу скважин 
пар поднимется на поверхность 
и будет направлен к турбинам 
электростанции. Такая геотер
мическая станция сможет рабо
тать, как показали исследования, 
десятки лет без значительного 
снижения мощности.

Создание мощных геотерми
ческих станций является пока 
делом будущего, так как тре
буется решить еще много науч
ных и технических проблем в 
области геофизики, геологии и 
теплотехники. Такие станции, 
по мнению ученых, смогут сы
грать большую роль в энергети
ческом балансе страны.

М. РОСТАРЧУК,
С. ЦИКОРА 
(корр. ТАСС).

Москва.

ИЗ ЗАЛА СУДА

Н е д Ъ с т о й н а  
высокого имени

Жительница села Александрово 
Елизавета Иордан — мать двоих 
детей. Но о воспитании своих детей 
она думала меньше всего. Главную 
цель ее жизни составляли пьян
ки, случайные знакомства.

Сын Иордан оставил учебу и це
лые дни проводил вне дома, а дочь 
учится плохо.

Общественность не раз указыва
ла Иордан на ее неправильное по
ведение. сына Николая устраивали 
в детский дом, но мать не пожела
ла платить за него деньги и взяла 
его обратно.

Александровский народный суд 
рассмотрел дело Е. И. Иордан и ли
шил ее материнских прав. Детей 
устраивают в детский дом.

А. КОНДРАШОВ, 
народный судья Александров
ского района.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро- 

метео1!ологического бюро, 29 нояб
ря по Томской области ожидается 
облачная погода, снег, метель, ве
тер юго-западный, 7— 12 метров в 
секунду, температура 1— 6 граду
сов мороза.

30 ноября— 3 декабря по Том
ской области ожидается облачная 
погода, снег, метель, ветер юго-за
падный, 7— 12 метров в секунду,
температура ночью 7 — 12, дн ем __
1— 6 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

томский драматический
ТЕАТР

29 ноября — «Все мои сы
новья».

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин. вечера.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал — «Ночь 
без милосердия» — 12-40, 2-30,
4-20, 6-10, 8, 9-50. Для детей — 
«Безмолвная звезда» —  9, 10-50. 
Зеленый зал — «Ночь без милосер
дия» —  9-40, 11-30, 1-20, 3-10,
5, 6-50, 8-40, 10-30

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал — «Семь не
вест для семи братьев» — 9, 
10-50, 12-45, 2-40, 4-35, 6-30, 8-25,
10- 20. Дети до 16 лет не допуска
ются. Большой зал — «Сказание о 
любви» — 10, 12, 2, 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Путешествия Гулливера» — 9-30.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Ошибка профес
сора Хегера» — 9-40, 11-15, 12-50, 
2-25, 4, 5-35, 7-10, 8-45, 10-20. Ма
лый зал — «Жди меня» — 10,
11- 45, 1-30, 3-15, 5, 6-45, 8-30, 
10-15.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Серенада солнечной до
лины» — 4, 9-25. «Загон» —- 5-45, 
7-35.

Дом культуры энергетиков — 
«Обезьянья гора», «Победитель» — 
5 час. «Гусарская баллада» — 7, 
9.

Четверг, 29 ноября 
12.30. Новые научно-популяр

ные фильмы. 18.30. «Над чем ра
ботают ученые Томска». 18.45. 
Концерт. «Страна моя, Армения...» 
(К 42-й годовщине провозглашения 
Советской власти). 19.30. На анти
религиозны^ темы. «По страницам 
журнала «Наука и религия». 19.45. 
Для школьников. «Рождение чис
ла». 20.10. «Песни звучат с экра
на». 20.35. Телевизионные ново
сти. 20.50. Чехословацкая кинопо
весть «Песня о сизом голубе».

Томскому горфинотделу требуют
ся; экономисты, контролер-ревизор, 
делопроизводитель-машинистка. 

Обращаться; г. Томск, проспект

Адрес
советского

на ьииие црави- орхард. ____________________________ 5, 6-50, 8-40, 10-30.___________  9. имени Ленина, 61. 2 — 2

редакции: гор. Томск, просп. им. Ленива, 66, телефоны; редактора — 37-37, ваиестнтеля редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, 
ясного строительства — 42-44, вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, писем — 37418 в 31-47, информации

объявлений — 87-36, стенографистки — 52 02. . .

Томскому совнархозу срочно тре
буются токари, фрезеровщики, сле
сари-инструментальщики, такелаж
ники, кочегары, зольщики, подкат
чики угля, тракторист, шофер 1-го 
или 2-го класса, полировщики, 
хромировщики, слесари-сантехники, 
инженер спектроскопист.

Обращаться; г. Томск, Коларов- 
ский тракт, остановка автобуса 
№ 1 — «Новостройка».

Томской пассажирской автотран
спортной кон юре на постоянную 
работу . требуются: автомеханики, 
жестянщики, кочегары, кондукто
ра.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 23, отдел кадров. 3 — 3

Томскому тресту очистки требу 
ются; десятники, токари, слесарь 
по ремонту моторов, молотобоец, 
слесарь-водопроводчик, аккумуля
торщик, грузчики, коновозчикн.

Обращаться; г. Томск, улица 
Карташова, 47, телефон 48-16.

Томсквй автотранспортной кон
торе Jv6 1 требуются: инженер по 
технике безопасности, медник, газо- 
электросварщики, слесари, шофе
ры, уборщик и счетовод.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 68, отдел кадров. 3—3

Гр-ка Кольцова Таисия Егоровна, 
проживающая в г. Томске, улица 
Шевченко, 52. кв. 15, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-ном Коль
цовым Александром Ивановичем, про
живающим в Калининской. области.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска.

Гр-н Маренков Борис Васильевич, 
проживающий в г. Томске, улица Со
ветская, 8, кв. 8, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Мареако- 
вой Валентиной Александровной, про
живающей в г, Томске, улица Верши
нина. 10.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска^____________

Гр-ка Богданович .Вера Яковлевна, 
проживающая в г. Томске, улица Жу
ковского, 35, возбуждает дело о рас
торжении брака о гр-ном Богданови
чем Леонидом Ивановичем, прожи
вающим в г. Мурманске.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска.

отделов: партийной жязяи — 37-77 в 42-44, пропаганды — 47-45,
— 51-61, зам. зав, издательством — 52-23. бухгалтерия я отдела
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